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21 сентября стартовал школьный этап Всероссийской олим�
пиады учащихся. Ребятам предложат показать свои знания по 
пятнадцати предметам. 

Первым в череде испытаний оказался русский язык. Свои знания 
решились показать 772 ученика с 5 по 11 классы. Работы по мате'
матике дети пишут сегодня, 23 сентября, завтра их ждет проверка 
знаний и умений по физкультуре. Олимпиады будут проходить почти 
каждый день в течение первой учебной четверти.

Школьный тур интеллектуальных состязаний продлится до 19 октя'
бря. Задания для него разрабатывала муниципальная предметно'
методическая комиссия.  Следующий – муниципальный этап – нач'
нется в ноябре. 

ОН ПОГИБ НА ЧУЖБИНЕ, ОН ПОГИБ НА ЧУЖБИНЕ, 
НО ВЕРНУЛСЯ ДОМОЙНО ВЕРНУЛСЯ ДОМОЙ

Торжественно и с военными почестями 17 сен�
тября были преданы земле останки Александра 
Владимировича Клопина – сысертчанина, отдавшего 
свою жизнь в бою ровно 74 года назад. Все эти годы 
родные не знали ничего о бойце, кроме того, что он 
пропал без вести где�то под Ленинградом в сентябре 
1941�го. Но останки нашего отважного земляка были 
найдены в Карелии,  и теперь они упокоены на его ма�
лой родине.

Продолжение читайте на стр. 2.
Фото Юлии Воротниковой.

Знания школьников покажут 
олимпиады

Чиновники построили крепость 
На прошлой неделе в администрации Сысертского го�

родского округа были закрыты на кодовые замки двери 
двух важнейших кабинетов – отдела архитектуры и ко�
митета по управлению муниципальным имуществом.

Именно в эти кабинеты идет основной наплыв посетите'
лей. Все вопросы, которые связаны с землей, имуществом, 
разрешительной документацией на строительство. Это ка'
сается и юридических лиц, и предпринимателей, и любого 
частника.

Служащие заходят внутрь с помощью электронных кар'
точек. Посторонним вход запрещен. На звонки тоже не от'
вечают, ' жалуются посетители.

Наверху много говорят об «открытом правительстве» 
и о том, что государство работает на граждан, чиновники 
предоставляют нам государственные и муниципальные 
услуги. При закрытых дверях в отдельно взятом муниципа'
литете этот федеральный тренд будет пустым звоном.

Невольно вспоминается некрасовское «У парадного 
подъезда»: «Целый город с каким'то испугом подъезжает к 
заветным дверям… Показался швейцар. «Допусти», ' гово'
рят с выраженьем надежды и муки. Он гостей оглядел: не'
красивы на взгляд! ... Кто'то крикнул швейцару: «Гони! Наш 
не любит оборванной черни!» И захлопнулась дверь». 

Без малого два века прошло. Мало что поменялось. 
Чиновники закрылись от налогоплательщиков на средства 
налогоплательщиков. На информационных стендах нена'
вязчиво сквозит: «А не пошли бы вы в МФЦ».

Ирина Летемина.
Фото Нины Селедковой.
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18 сентября, многофункциональный центр предоставления го�
сударственных и муниципальных услуг открыл филиалы в трех 
населенных пунктах Сысертского городского округа. 

По одному «удаленному окну» появилось в Двуреченске и Щелкуне. 
В Большом Истоке принимать граждан будут сразу два специалиста. 
Здесь офис МФЦ расположился в здании сельской администрации по 
адресу ул. Ленина, 119 а.

Инициатива по открытию центра в Большом Истоке принадлежит 
главе поселка А. М. Зырянову. На бюджетные средства сделали кос'
метический ремонт в администрации, провели отопление в будущем 
офисе. Руководство МФЦ откликнулось на предложение с энтузиаз'
мом. Теперь большеистокцам не нужно будет ездить в Сысерть «за 
бумажками». Зарегистрироваться в качестве ИП, подать заявление 
на распоряжение материнским капиталом, даже получить охотничий 
билет можно будет через офис МФЦ. 

В Сысертском городском округе теперь работает 12 окон много'
функционального центра (из них 8 – в Сысерти). Обращение к спе'
циалистам МФЦ позволит избежать бюрократической волокиты и 
получить услуги бесплатно, централизованно и без лишних усилий. 
Платить придется только установленные государством пошлины. 
Льготные категории граждан имеют право и на бесплатную юридиче'
скую помощь в рамках компетенции специалистов центра. 

Мария Сорокина.
Фото автора.

Все услуги – в одном окне

Альбина Рожкова, специалист большеистокского МФЦАльбина Рожкова, специалист большеистокского МФЦ

Под девизом «Возраст драй�
ву не помеха» в Сысерти прош�
ли первые соревнования среди 
автолюбителей�пенсионеров. 
16 сентября площадь у ГЦД 
превратилась в автодром. 9 
мужчин и 5 женщин виртуозно 
выполняли «змейку» и «заезд в 
гараж задним ходом».

Практика была вторым эта'
пом конкурса. Первым же делом 
автолюбители решали экзамена'
ционные билеты на знание ПДД. 
Галина Евгеньевна Николаева 
справилась с теоретическим 
блоком одной из первых. Она 
рассказывает:

' Стаж вождения у меня всего 
12 лет. Раньше не было возмож'
ности получить права, да и муж 
запрещал. А потом случилось 
так, что он не смог некоторое 
время водить машину, и меня 
благословил. Далеко не езжу, 

потому что нет необходимости. 
Внука в школу вожу сейчас, на'

пример. Вообще, 
когда получила пра'
ва (да еще и сдала 
экзамен с перво'
го раза!), меня в 
семье еще больше 
зауважали.

Самым старшим 
участником стал 
89'летний Алексей 
Н и к а н д р о в и ч 
Визгунов. Он ни на 
секунду не отста'
вал от соперников, 
управляя зеленой 
«Нивой» и залих'
ватски сдвинув на 
затылок кепку. 

Участие в 

конкурсе вдохновило автолюби'
телей на создание клуба по инте'
ресам. В планах – туристические 
поездки по родному Уралу и даже 
участие в ледовых соревновани'
ях. «Стареть'то нам некогда!», ' 
в голос утверждают участники.

Имена победителей приятно 
удивили зрителей и организа'
торов. Не дала себя обогнать 
Галина Евгеньевна Николаева, 
которая стала лучшей не только 
в общем зачете, но и в реше'
нии экзаменационных билетов. 
«Серебро» досталось Виктору 
Васильевичу Корматскому, а 
«бронзу» получила Людмила 
Ивановна Чернавских. 

Мария Сорокина.
Фото автора.

«Автозачетка» прошла на отлично

Продолжение. Начало на 
стр. 1.

В июле мы писали о том, что 
петрозаводский поисковый от'
ряд «Феникс» при проведении 
раскопок на месте кровопролит'
ных боев 313'й стрелковой диви'
зии Красной Армии  обнаружил 
медальон на имя А. В. Клопина 
из Сысерти. Уже спустя два дня 
после нашей публикации на'
шлись родственники бойца – его 
внук Александр Владимирович 
Луговых поведал все, что сам 
знал о своем деде – по рассказам 
своей бабушки и мамы (дочери 
А. В. Клопина). Вместе с женой 
А. В. Луговых решил отправиться 
в Петрозаводск – на место, где 
героически погиб его дед.

На прошлой неделе супруги 
Луговых вернулись из Карелии. 
Там 12 сентября прошло 
торжественно'траурное собы'
тие – захоронение 47 найденных 
за прошедший год безымянных 
останков. Все они стали частью 
великого мемориала – «Кургана 
славы». Всего один медальон с 
информацией о бойце удалось 
обнаружить отряду «Феникс» 
за весь поисковый сезон, всего 
один солдат обрел свое имя.

– В Петрозаводске нас встре'
тил член отряда «Феникс» 
Александр Гагарин, который и 
обнаружил останки моего деда и 
медальон с его именем, – делит'
ся А. В. Луговых. – Он показал 
нам то самое место – одиночную 
стрелковую ячейку, в которой 

находился дед. Она всего в пят'
надцати шагах от дороги. Вместе 
с костями были найдены лич'
ные вещи рядового: саперная 
лопатка, ножны, застежка от 
солдатского ремня,  запчасть от 
противогаза, емкость для хлор'
ки, с помощью которой солдаты 
обеззараживали воду в полевых 
условиях. А еще – комплект па'
тронов от самозарядной вин'
товки СВТ'40. Из документов, 
которые нам были переданы, 
следует, что такое оружие вы'
давали только отличившимся 
бойцам – на дивизию из четырех 
тысяч человек приходилось все'
го 340 таких винтовок. 

Нас, уральцев, война не кос'
нулась так сильно, как жителей 

тех земель. Наши предки уходили 
на фронт и просто не возвраща'
лись. Здесь не витала над голо'
вой смерть, не гремели взрывы 
бомб, не рушились дома, и не 
ступала вражеская нога. Только 
там, где люди в ожесточенных 
боях погибали за Родину, где 
наши деды сложили головы за 
мир, которого сами так и не уви'
дели, по'настоящему понимаешь, 
что такое патриотизм. На цере'
монии захоронения присутство'
вало около трех тысяч человек 
– от младенцев до самых преста'
релых. Александр Владимирович 
и его супруга Вера Витальевна 
были приятно поражены трепет'
ным отношением, с которым по'
читают там павших солдат. 

Организовать дальнюю по'
ездку семье помогли депутат 
думы СГО А. В. Гориславцев и 
его однопартиец – председатель 
Свердловского регионально'
го отделения партии «Великое 
Отечество» М. Н. Бердников. 
Они оказали помощь в перевоз'
ке останков в Екатеринбург, при'
влекли различные ветеранские 
организации, казачество, по'
исковые и кадетские отряды, а 
также общественников. От име'
ни партии они обратились воен'
ному комиссару Свердловской 
области И. Е. Лямину с прось'
бой принять участие в органи'
зации погребения. При содей'
ствии генерала Лямина и Героя 
России С. Н. Воронина во все 

архивы внесены изменения: на'
против фамилии Клопин вме'
сто записи «пропал без вести» 
появилась отметка «погиб». Так 
была восстановлена историче'
ская справедливость, а потомки 
Александра Владимировича об'
рели заслуженный статус потом'
ков павшего смертью храбрых в 
боях за Родину. 

На необычные похороны 17 
сентября на сысертском клад'
бище собрались не только род'
ственники красноармейца, но 
и представители областного и 
Сысертского военкоматов, ад'
министрации СГО, а также обще'
ственных организаций. Среди 
них была представитель ассо'
циации патриотических отрядов 
«Возвращение». Она передала 
потомкам Клопина папку со всей 
имеющейся о нем информацией, 
а также отметила, что в «Книге 
памяти» Свердловской области 
тоже будут внесены изменения, 
и запись «пропал без вести» бу'
дет заменена «погиб в бою под 
Петрозаводском в сентябре 1941 
года». Останки солдата были за'
хоронены в могиле его супруги 
– Антонины Григорьевны, умер'
шей в 1999 году. Рядом с моги'
лой был выставлен почетный 
караул из молодых военнослужа'
щих. Торжественно и достойно, с 
уважением и почестями прово'
дили в последний путь советско'
го солдата.

Юлия Воротникова. 

Он погиб на чужбине, но вернулся домой

"Курган славы". Передача останков бойца его потомкам"Курган славы". Передача останков бойца его потомкам
Погребение Погребение 

на сысертском кладбищена сысертском кладбище
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АКТУАЛЬНО

КАРТИНА НЕДЕЛИ

«Улица названа именем Петра Васильевича Антропова, рабоче�
го Сысертского завода, избранного председателем Сысертского 
Совета депутатов трудящихся 8 марта 1917 года» � мраморная та�
бличка с такой надписью висела на доме N5 по улице Антропова 
в Сысерти. В 2013 году она бесследно пропала. Старый дом пару 
лет назад разобрали, на его месте возвели новый, а куда делся 
«кусочек истории» � никто не знает. Ни агентство, которое про�
давало участок с домом новому владельцу, ни новый хозяин, ни 
сысертские краеведы. 

Почему это так важно? Не каждый сысертчанин в курсе, что же за 
персонаж – Петр Васильевич Антропов. Почти 100 лет назад он стал 
первым председателем исполкома ВКП(б) Сысертского поселкового 
совета. Под его руководством в городе появилась Красная гвардия. 
Нам удалось найти воспоминания жены Петра Васильевича, Юлии. 
Вот что она рассказывает:

' Под видом выполнения обязанностей председателя правления 
рабочего кооператива Сысертского завода муж часто отлучался из 
Сысерти. Через него партийная оргнаизация связывалась с екате�
ринбургским подпольем. После победы Февральской революции он 
вместе с военным комиссаром Алексеем Ивановичем Медведевым 
формировал отряды Красной гвардии, а потом вместе с частями этой 
гвардии отступил из Сысерти.

Жену Антропова арестовали по подозрению в распространении 
большевистских листовок. Сначала отправили в Екатеринбург, в 
тюрьму, а потом – по этапу в Сибирь. Политзаключенных мучил го'
лод и холод.

' Привалы делали на улице. Иногда фельдфебель приказывал нам 
ложиться и пускался вскачь на коне по нашим телам. Позже оказы�
валось, что у кого рука выбита, у кого – нога сломана или глаз выбит. 
Изуродованных с собой не брали. Например, около Камышлова рас�
стреляли сразу 90 человек.

Почти год Юлия не слышала никаких вестей о своем муже и двоих 
детях, оставленных в Сысерти. После того, как Иркутск взяли войска, 
пленным выдали документы и разрешили вернуться домой.

' В Красноярске я повстречала сысертца Андрея Ивановича 
Емельянова. Он сказал, что муж мой недалеко. Нагнала его в 
Нижнем Удинске. Повидалась – и скорее домой. Меня волновала 
судьба детей. К счастью, они оказались живы. Белогвардейцы никого 
не щадили. Из 16 земляков, которые шли со мной по этапу, в живых 
остались лишь я и Михаил Виссарионович Чуркин.

В «Маяке» N49 от 22 апреля 1972 года в рубрике «Дорогие для нас 
имена» опубликована статья краеведа Федора Васильева под назва'
нием «Первый председатель». Автор рассказывает:

' Совет, созданный Антроповым, оказал большое влияние на даль�
нейшие события. В Сысерти создается Красная гвардия, вводится 
8�часовой рабочий день. Распущена полиция и организована мили�
ция. Антропов был участником Первой Свободной Уральской конфе�
ренции, которая проходила в Екатеринбурге в 1917 году под руко�
водством Я. М. Свердлова. В октябре 1921 года Петр Васильевич 
вернулся с гражданской войны. Работал на ответственных партийных 
и советских постах до последних дней своей жизни. Улица его имени 
в Сысерти – вечная память первому председателю большевистского 
Совета депутатов трудящихся нашего города. 

Если среди вас, уважаемые читатели, окажутся те, кто что'то зна'
ет о местонахождении мраморной таблички – сообщите об этом в 
нашу редакцию.

Мария Сорокина.

Потерянный «кусок истории»

По информации первого заместителя главы СГО К. В. Сурина, к 
концу прошлой рабочей недели по всему Сысертскому городскому 
округу было запущено отопление в объектах социальной сферы: дет'
садах, школах, больницах, домах культуры. 

Исключение составили те учреждения, где возникли какие'либо 
нештатные ситуации. Так, к примеру, в Сысерти без тепла еще каде'
ты и детсад N27. Потому, что идет замена котлов на котельной по ул. 
Механизаторов.

В Черданском детском саду заминка из'за того, что во время 
опрессовки произошел порыв.

В Большом Истоке две котельные включены, а на котельной 
ЗЭТ шел ремонт, запустили ее 21 сентября. Мерзнет пока ДК в 
Бородулино, но коммунальщики устраняют аварию.

Быстрее всех нынче начали отопительный сезон в Южном ЖКХ. 
Здесь не только социальные объекты включили, но и жилой фонд. 17 
сентября потеплело и в Кашинских квартирах.

Основная же часть жилого фонда Сысертского городского округа 
массово будет встречать тепло 21'22 сентября.

До конца текущей рабочей недели округ должен на 100% быть с 
теплом.

При том, что совокупный долг всех наших ЖКХ за тепло и газ со'
храняется на уровне 86 млн рублей. А совокупный долг населения 
округа перед коммунальными предприятиями – 130 млн рублей.

Ирина Летемина.

Идет массовый запуск тепла
Сельскохозяйственные яр�

марки прошли в Двуреченске, 
Щелкуне, Патрушах и Сысерти 
19 сентября. 

По традиции, сюда съеха'
лись торговцы со всей области. 
Комнатные и садовые растения, 
мед, сладости, пуховые платки 
и носки, ягоды и фрукты  – чего 
только не было представлено! У 
сысертчан самой популярной по'
купкой стала свежая картошка 
– нынешняя погода не всем по'
дарила богатый урожай. 

Кроме предприятий, вы'
ставивших на продажу свои 
товары, на ярмарке торгуют 
и местные жители. Маргарита 
Дубровина продает цветы. Все 
выращивает дома. Тут и орхидеи'
фаленопсисы, и хидеры, и паль'
мочки, и даже белый «декабрист» 
с цветочками, похожими на 
стрелки. Женщина предлагает и 
сушеные лисички: рассказывает, 

что их лекарственные свойства 
несравнимы ни с чем.

Следующая сельскохозяй'
ственная ярмарка в Сысерти 
пройдет 26 сентября, в субботу. 
Как всегда – на площади перед 

администрацией, с 9 до 15 часов. 
В Бобровском ярмарка состо'
ится 27 сентября по адресу ул. 
Калинина, 1а.

Мария Сорокина. 
Фото автора.

Это стало отличным поводом 
для проведения субботника. Уже 
существующие игровые зоны во 
дворах многоквартирных домов 
на ул. Новая освежили: домики 
и горки покрасили, в песочницы 
добавили песок. Две новенькие 
качели и «лазалку» поставили во 
дворе домов N13'17, а ближе к 
детскому саду установили боль'
шую горку и песочницу. 

К работе подключились не 
только жители окрестных домов, 
но и представители администра'
ции, которые предоставили ин'
струменты и цемент для укре'
пления игровых форм. Дело по 
силам нашлось для каждого, кто 
пришел на субботник. Даже для 
малышей: они опробовали новые 
качели сразу же после установки. 
Уже по традиции председатель 
общественного совета Вероника 
Пиджакова вручала пригласи'
тельные в театр, боулинг или 
зоопарк всем, кто потрудился на 
благо своего села.

По словам К. В. Сурина, пер'
вого заместителя главы СГО, 
пока не ясно, на чьем балансе 

будет находиться новая площад'
ка –  муниципалитета или ТСЖ. 
По стоимости игровых форм 
Константин Васильевич сориен'
тировать нас не смог. 

Помониторив предложения 
екатеринбургских интернет'
магазинов, мы подсчитали (при'
близительно, разумеется) стои'
мость игровых форм. Получилось 
так: горка и лазалка – около 100 

тысяч рублей каждая конструк'
ция, двойная качель – примерно 
30 тыс.руб., качель'качалка – 
максимум 20 тыс. рублей, песоч'
ница – максимум 35 тыс. рублей. 
Итого – 285 тысяч рублей на 5 
игровых форм, установленных 
руками жителей.

Мария Сорокина.
Фото автора.

В Кашине появились новые 
игровые площадки
Как мы уже писали, 2 миллиона бюджетных рублей ушло на благоустройство детской игровой площад-
ки на пустыре у коттеджного поселка Николин ключ с помощью областного депутата В. Б. Савельева. 
После скандала, поднятого кашинскими мамами, Валерий Борисович передал кашинцам пять игро-
вых форм. 19 сентября сельчане вышли во двор, чтобы вместе обустроить новую детскую площадку.

Купить картофель и орхидею

В Сысертском районе на учете у фтизиатра, 
специалиста по диагностике и лечению тубер�
кулеза, состоит 235 несовершеннолетних. Это 
всего 2% от общей численности детей. Но, по 
меркам врачей, цифра эта – внушительная. 

Многие родители забывают, что когда они 
ведут своего ребенка в закрытый коллектив – 
будь то садик, школа, какой'то кружок – ребе'
нок должен быть обследован. Проба Манту и 
диаскинтест – это не прививки, нагрузки на им'
мунитет они не несут, – говорит врач'фтизиатр 
Сысертской ЦРБ В. Н. Кожевников. 

Это способ выявить наличие палочки Коха в 
организме. При этом врачи отмечают, что до'
стоверность Манту составляет 50'70%, а диа'
скинтеста – 90%. Реакция Манту «срабатыва'
ет» и на прививку вакцины против туберкулеза, 
которая называется БЦЖ, и на инфицирование 
туберкулезом. Диаскинтест показывает только 
тубинфицирование. Поэтому он незаменим в 
случаях, когда необходимо отличить поствак'
цинальную аллергию после БЦЖ от истинного 
инфицирования. 

М. Сорокина.

Чем отличаются проба Манту и диаскинтест?
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В ответ недовольным жиль�
цам дома по ул. Р. Люксембург, 
21 в Сысерти. 

На рынке услуг наша органи'
зация находится с 1 января 2015 
года. Уже в первые дни нашей 
работы полетели первые письма 
о необходимости проведения ка'
питального ремонта кровли дан'
ного дома. Дело в том, что дей'
ствия УК сегодня в этой части 
носят наблюдательный характер. 
Мы находимся, так сказать, меж 
трех огней: собственник, органы 
местного самоуправления и ре'
гиональный фонд капремонта. 
Мы обследуем и доказываем не'
обходимость ремонта. 

Начнем с того, что дом N21 
по ул. Розы Люксембург стоял 
первым списке домов на капи'
тальный ремонт еще в 2008 году. 
Здесь планировался ремонт 
кровли, причем собственники в 
то время должны были оплатить 
лишь 5% от общей стоимости про'
изведенных работ. Нужно было 
проголосовать, но, к сожалению, 
жильцы этого не сделали и в про'
грамму не попали. Далее уже В. 
Ю. Никитенко два раза выходил 
сюда на собрание и предлагал 
проголосовать, принять решение 

о ремонте кровли, хотел взять 
кредит и произвести ремонт. При 
этом собственники должны были 
оплачивать его в рассрочку, а 
МУП ЖКХ «Сысертское» плати'
ло бы кредит. Тогда же была про'
ведена техническая экспертиза 
дома, но голосования вновь не 
состоялись. 

Как правило, в таких ситуаци'
ях верхние этажи «за», нижние 
«против». Нет понимания, что 
кровля – общая собственность, и 
обязанность каждого содержать 
ее. Не вызывает удивления, ког'
да в частном доме хозяин ремон'
тирует кровлю или фасад, все 
понимают: это его имущество. В 
многоквартирном доме ситуация 
та же, только здесь собствен'
ность делится пропорционально 
доле в квартире. 

В мае 2015 года состоялось, 
наконец, голосование соб'
ственников. Совместно с акти'
висткой из числа жильцов Е. С. 
Белоусовой разработали листы 
голосования, и отправили во 
все необходимые инстанции с 
обещанием пожаловаться даже 
президенту, если дом не вклю'
чат в краткосрочную программу. 
Далее эстафету принял отдел 

капитального строительства, 
вместе мы добились включения 
дома в план ремонта на 2016 
год. 

В соответствии с результата'
ми обследования специализи'
рованной организацией «Строй 
Эксперт», УК «ЖКХ «Сысерть» 
планирует уже в этом сезоне 
(несмотря на предстоящий капи'
тальный ремонт) выполнить сле'
дующие виды работ: 

' демонтаж 16'ти карнизных 
плит, находящихся в аварийном 

состоянии;
' устройство парапета из 

оцинкованной стали;
' устройство мягкой кров'

ли для недопущения протечек, 
устройство стяжки;

' ревизия остальных карниз'
ных плит. 

На данный момент ищем под'
рядную организацию. Стоимость 
работ составит свыше ста тысяч 
рублей, и провести их мы смо'
жем лишь в счет будущих пла'
тежей по статье «Содержание 

жилья». На сегодняшний день 
задолженность жильцов дома – 
60513,73 рубля.

Что касается других момен'
тов, указанных в письме жиль'
цов, то их необходимо рассмо'
треть на внеочередном собрании 
собственников с обязательным 
определением схемы финансиро'
вания работ по текущему ремон'
ту дома. В соответствии со ст. 
39, 44 Жилищного кодекса РФ, 
собственники помещений в мно'
гоквартирном доме несут бремя 
расходов на содержание общего 
имущества. Судьбоносные во'
просы и решения, касающиеся 
дополнительного финансирова'
ния, должны обсуждаться на об'
щих собраниях.

Если бы собственники читали 
договор, то им бы было понятно, 
что с нас можно требовать, а что 
' нет. За полгода нами продела'
но следующее: 

' заключен договор с ОАО 
«Уральские газовые сети» на 
проведение технического об'
служивания газопроводов и га'
зоиспользующего оборудования, 
расположенных в доме N21 по 
ул. Розы Люксембург;

Продолжение на странице 22.
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РЕЗОНАНС

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В поселке Бобровском остался последний кусочек непро�
данной земли, на котором пенсионеры выращивают карто�
фель и овощи. 

В настоящее время администрация района в лице А. Г. 
Карамышева, а также поселковый глава А. Н. Целищев упорно от'
казывают, не дают нам узаконить права на эти участки (всего 70 
участков по 3 сотки).

Этой землей мы пользуемся с 1974 года. Тогда администрация 
и завком Бобровского изоляционного завода предоставила эту 
землю своим сотрудникам с условием, что когда на этом месте 
будут строить школу со стадионом, мы должны освободить участ'
ки. Прошло много лет. Школу со стадионом построили на другом 
месте. 

Свой участок мы огородили, провели сами воду с реки для по'
лива. Помимо заводчан еще некоторые жители рядом распахали 
пустующую землю, тоже садят картофель.

Года 4 назад мы решили узаконить свои участки. Ездили на при'
ем к главе В. А. Старкову, чтобы приватизировать. Но в земель'
ном отделе сказали, что приватизировать нельзя, так как здесь 
– водоохранная зона. Пруд, действительно, был по близости. Но 
его спустили. Его теперь нет. 

Пытались мы оформить участки, если не в собственность, то 
в аренду. Но и этого нам не позволили. В. А. Старков сказал: 
«Живите, садите, никто вас не потревожит».

Сменилась власть и в Сысерти, и в Бобровском. Мы снова на'
чали просить узаконить наше землепользование.  По генплану до 
нашего участка еще должны построить две пятиэтажки. Наш уча'
сток этому строительству не помешает. На левой стороне пустыря 
тоже, как и запланировано, войдут 4 или 5 домов. Мы никому не 
мешаем.

Обращались устно в поселковую администрацию, к А. Н. 
Целищеву, затем к первому заместителю главы округа К. В. 
Сурину. И к самому главе СГО А. Г. Карамышеву, и к прокурору 
М. В. Чертовичу. Все отказывают, мотивируя тем, что это – земля 
для строительства или парковой зоны. Но мы живем в лесу, о ка'
кой парковой зоне речь?

Мы мотив отказа поняли так, что эту землю руководителям не 
терпится скорее продать. В Бобровском вся земля уже продана. 
Как и в Кашине. 

Мы – пенсионеры, бывшие работники умирающего Бобровского 
изоляционного завода, бывшие передовики производства и даже 
есть дети войны. Неужели мы за свою жизнь не заслужили по три 
сотки земли?

При нашей мизерной пенсии эта земля – реальное подспорье. 
Мы живем на овощах, которые вырастили здесь. Если у нас будут 
отнимать эти клочки земли, мы будем отстаивать их. Для нас это – 
борьба за выживание. Будем обращаться в вышестоящие органы.

Т. Панова, Н. Чиркова, Л. Кутявина и другие. 
Всего 24 подписи, п. Бобровский.

Будем отстаивать свои 
клочки земли

Нашему дому по Р. 
Люксембург, 21 в Сысерти око�
ло сорока лет. Ни разу мы не 
видели капитального ремонта. 
Управление домом переходит 
из рук в руки, а толку мало. 

От услуг управляющей компа'
нии «Сысертская собственность» 
мы отказались, потому что в те'
чение долгого времени никаких 
работ по благоустройству с их 
стороны видно не было. Позже, 
когда дом попал в ведение МУП 
ЖКХ «Сысертское», на одном из 
общих собраний жильцов В. Ю. 
Никитенко уверял, что сделает 
из него «конфетку». Затем мы 
перешли в УК «ЖКХ «Сысерть». 
И что же? Многоэтажка при отсут'
ствии необходимого коммуналь'
ного ухода медленно, но верно 
разрушается. 

Крыша много лет бежит. Еще 
Е. П. Кайгородцев обещал нам 
отремонтировать ее. Жильцы 
квартир на пятом этаже уже в от'
чаянии: красить потолки и клеить 
обои бесполезно, их атаковала 
плесень. Тазики весь сезон дож'
дей живут в подъезде. Мало того, 
что крыша протекает – есть и дру'
гая проблема. Козырьки, идущие 
по самому верху, в некоторых ме'
стах сильно повреждены: раньше 
коммунальщики, сбивая сосульки 
по весне, пользовались ломика'
ми. Теперь дожди 
размывают стены 
дома под проху'
дившимися участ'
ками козырьков 
и фундамент. Над 
входами в подъез'
ды козырьки тоже 
оставляют желать 
лучшего. Особо 
удручающее зре'
лище у второго и 
третьего подъез'
дов. Каждый раз 
опасаемся, как бы 
не прибило кого. 

Во всех подъез'
дах, кроме первого, 

на лестничных площадках сре'
заны батареи. Только на первом 
этаже остались. Непонятно, с 
какой целью это было сделано. 
Насколько нам известно, по нор'
мативам  температура воздуха в 
холодное время года в подъезде 
должна быть не менее +16 граду'
сов. У нас она держится, дай бог, 
в районе нуля. 

Крылечек перед входами в 
подъезды у нас нет и в помине. В 
дождливую погоду, какая стояла, 
в частности, этим летом, пройти 
вдоль дома не позволяет огром'
ная лужа. Пробираемся чуть ли 
не вплавь. Вода с улицы топит 
подвал. Фундамент за лето посте'
пенно зеленеет. Кроме того, тру'
ба горячего водоснабжения, что 
проходит над землей во дворе, 
как следует, не утеплена. Холода 
уже не за горами. А если труба 
перемерзнет, нам придется си'
деть без тепла?

В половине дома подвал вы'
чистили года три назад. За это со 
статьи «содержание жилья» было 
снято 80 тысяч рублей. Остальная 
часть подвала так и осталась 
захламленной. Из'за этого на 
нижних этажах в 3 и 4 подъез'
дах сырость, блохи и затхлый 
запах.

Месяц назад были у дирек'
тора управляющей компании 

«ЖКХ «Сысерть» Н. В. Гетманец, 
пожаловались (уже не впервые) 
на облезлые стены подъездов. На 
пятых этажах на потолках следы 
от постоянных протечек крыши, 
и кое'где даже пошли трещины. 
Все это нуждается в космети'
ческом ремонте. Она ответила, 
мол, сбрасывайтесь деньгами 
и делайте сами. Неужели УК не 
должна этим заниматься? На что 
же тогда идут деньги по статье 
«содержание жилья»? А в отде'
ле капитального строительства 
нам вообще предложили деньги 
самим на новую крышу собирать. 
Разве госпожа Домбровская не в 
курсе, что капремонт крыши у нас 
запланирован на 2016 год? Или 
планы уже поменялись?

Бардак полный. Мы очень на'
деемся, что за нашу пятиэтажку 
все'таки возьмутся до того, как 
она станет аварийным жильем. 

М. Шатунов, В. Бородина, 
Г. Мокина, В. Александрова, Н. 

Анисимова, В. Соломеин, 
Е. Белоусова, М. Шабалина.

Дом превращается не в конфетку, а в рухлядь

Платя по минимуму, не требуйте максимум
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Заработать денег, посадить цветы, привезти туристов

� Владимир Леонидович, 
что привело Вас на пост главы 
Арамили?

' В 2010 году избрался в об'
ластную думу. Работал в соци'
альном комитете. Было много 
планов, в том числе обсуждали 
закон о детях войны, о социаль'
ной поддержке для них. 

� Разговоры об этом законе 
идут давно. Но для его реализа�
ции требуется много бюджет�
ных средств. 

' Мы просчитывали, «сколько 
стоит закон». В пояснительной 
записке указывали, где деньги 
взять. Убежден, что 10'15 млрд 
спокойно можно было найти за 
счет эффективности управления 
государственным имуществом. 
Возможно, удалось бы его во'
плотить, но в конце 2011 года 
прошла реформа законодатель'
ного собрания, и областная дума 
была распущена. Я проработал 
депутатом менее двух лет. Было 
желание накопленный во время 
депутатства опыт реализовать в 
одном муниципалитете. Почему 
именно здесь? Как областной 
депутат, уже был знаком с соци'
альными проблемами Арамили. 
В марте 2012 года пошел в 
Арамильскую думу по одноман'
датному округу. Сразу говорил, 
если мою кандидатуру поддер'
жат на этих выборах, через пол'
года буду баллотироваться на 
главу. Конкуренция была жест'
кой. Выиграл с перевесом всего 
в три голоса.

� Как расставили приорите�
ты. С чего начали?

' На первом месте, конечно, 
экономика. Налоги, инвестиции. 
Нужно получить дополнительные 
доходы, а, как следствие, иметь 
возможность дополнительно рас'
ходовать на различные проекты. 
На дороги, благоустройство, ре'
шение проблем граждан. 

Когда давал присягу, обещал 
увеличить бюджет на 30%. В ито'
ге, в 2013 году он подрос на 27%, 
а в 2014 году – уже на 35,5%. 
Арамиль вышла на первое место 
в области в рейтинге по моби'
лизации доходов и увеличению 
поступлений в бюджет. В 2014 
году мы получили дополнитель'
но 70 млн рублей. Больше 400 
дополнительных рабочих мест 
появилось в городе за 2013 год, 
еще столько же за 2014 год. Это 
произошло не само по себе. Мы 
стимулировали развитие малого 
и среднего бизнеса. 

Здесь ранее было неэффек'
тивное использование государ'
ственной собственности. Земли 
уходили по непрозрачным схе'
мам. И, в общем'то, сама жизнь, 
время, объявленная в стране 
борьба с коррупцией требова'
ли наведения порядка в этом. К 
управлению пришли новые люди. 
И это позволило за два года ра'
боты увеличить собственные до'
ходы на треть. Когда я пришел, 
они составляли 185 млн, по ито'
гам прошлого года – 315 млн.

При том, что норматив 

отчисления в местный бюджет 
НДФЛ минфин снизил нам поч'
ти в два раза: с 67% до 39%. За 
счет НДФЛ мы отдаем в област'
ной бюджет 120 млн рублей.

� Насколько с Вашим при�
ходом обновился кадровый со�
став администрации?

' На 90%. С собой привел 
только одного специалиста – на 
управление муниципальным 
имуществом. И эффективность 
работы увеличилась. Когда при'
нимал на работу, то при прочих 
равных условиях предпочтение 
отдавал арамильцу. Но только 
при прочих равных. Главный кри'
терий все'таки – не прописка, а 
профессионализм, честность, 
компетентность. 

� Добились прироста бюдже�
та, а какие социальные вопро�
сы благодаря этому удалось 
решить?

' За два года строим пятый 
детский сад. Сейчас – на 350 
мест. Муниципальная доля в 
строительстве – 57 млн рублей. 
В бюджете эти деньги не запла'
нированы. Значит, должны обе'
спечить их дополнительными 
доходами. Пока не внесем му'
ниципальные деньги, область не 
даст свою долю. 

� Откуда берутся эти допол�
нительные доходы?

' Вовлекаем в оборот земель'
ные участки. Хорошая динамика 
у нас по арендным платежам за 
землю. Выявляем неучтенные 
объекты, ставим на кадастро'
вый учет, регистрируем. Треть 
налогов теряется из'за того, что 
построенные индивидуальные 
жилые дома не вовремя вво'
дятся в эксплуатацию. Создали 
межведомственную комиссию с 
участием и налоговой службы, 
и федеральной регистрацион'
ной службы и плотно работаем в 
этом направлении.

Землю под ИЖС продаем 
только через аукцион. Но не за'
бываем и о бесплатном предо'
ставлении. В приоритете – мно'
годетные семьи. Для них – по 
7 участков в год. Конечно, это 
очень мало. Количество много'
детных семей в Арамили за по'
следнее время выросло на треть: 
с 230 до 300. Но у нас и возмож'
ностей немного. И такого коли'
чества земли, как в Сысертском 
округе нет. Еще два участка в 
2014 году предоставили черно'
быльцам. Но мы навели порядок 
в распределении земель. Любой 
желающий может посмотреть на 
работу комиссии. Все делается 
гласно. 

Кроме того в прошлом году у 
нас 12 молодых семей получили 
жилищные субсидии. Нынче еще 
полтора десятка семей получат. 
Сравним с другими территория'
ми. Екатеринбург по этой про'
грамме нынче получает из бюд'
жета 13 млн рублей. К.'Уральский 
– 4 млн. Арамиль – 4,7 млн. 

� Что можно считать глав�
ным инвестиционным проек�
том города?

' Нынче Арамиль отметила 
340'летие. Я многое читаю сей'
час об истории Арамильской 
слободы, ее роли в станов'
лении Сысерти, Верхнего 
Дуброво, Екатеринбурга, 
Полевского. Хотелось бы, что'
бы Арамильская слобода в 
культурно'историческом контек'
сте была воссоздана, как про'
ект туристического бизнеса. У 
нас будет разбит парк «Сказы 
Бажова». И этот проект уже во'
шел в федеральную программу 
«Малахитовая шкатулка». Во 
время празднования дня города 
мы сделали закладку парка. Он 
находится в поселке мельзаво'
да, в устье Исети. В этом при'
няли участие 22 туроператора 
России. Все они готовы вклю'
чить нас в маршрут внутренне'
го и въездного туризма. Здесь 
будет создано несколько под'
ворий: «Медной горы хозяйка», 
«Данила'мастер». Хотим создать 
и свою резиденцию Деда Мороза. 
Еще здесь расположится крае'
ведческий музей. Мы способны 
воссоздать объекты культуры и 
быта некоторых народов Европы. 
Неслучайно на нашем празднике 
был консул Венгрии. Сейчас идет 
строительство парка. Нынче мы 
вложим в него 80 млн рублей, 
это первая очередь. А весь про'
ект – 400 млн. Хотелось бы раз'
вивать этот проект совместно с 
соседними муниципалитетами. 
Туристический бизнес – толчок 
к развитию территории. Он по'
тянет за собой инфраструктуру: 
гостиницы, дороги, питание, экс'
позиции народных промыслов. У 
меня в запасе год, чтобы завер'
шить этот проект.

� Красивые проекты хоро�
шо, а как с текущими делами? 
Приближается отопительный 
сезон. Готова коммунальная 
служба включить тепло?

' Конечно, готовимся. Много 
усилий прикладываем, чтобы 
сделать коммунальное хозяйство 
энергоэффективным. Когда за'
ступил на пост главы, банкроти'
лись все МУПы. Меняем обору'
дование котельных. Переложили 
десятки километров сетевого 
комплекса. Практически не 
осталось труб без современной 
теплоизоляции. Форсировано 
меняем сети. У нас их 55 км. 
Смогли обеспечить жителей го'
рячим водоснабжением. На 10'
12 дней только нынче отключали 
воду, чтобы профилактические 
работы провести. 

За счет смены оборудова'
ния в отопительный сезон мы 
экономим ежемесячно по 1,1 
млн рублей. По инвестиционной 
программе в 2016 году плани'
руем провести ремонт канали'
зационной станции N4, сделать 
напорный коллектор. Нынче де'
лаем новый водовод ' 3,5 км от 
скважиныN2. Должны были вве'
сти его еще в прошлом году, но 
попались недобросовестные под'
рядчики по аукциону. Были суды. 
На сегодняшний день готовность 
порядка 98%. Занимались ре'
культивацией полигона ТБО (на 
въезде с Кольцово). Нужна ре'
конструкция котельной N5. 

Из'за протяженности сетей 
на плечи МУПа ложится 20'30% 
дополнительных затрат. Около 
20 млн составляют убытки, кото'
рые не покрываются тарифами. 
Стараемся уходить от потерь, 

занимаясь теплоизоляцией труб, 
устанавливая оборудование с 
большим КПД.

� Долги покрываете муници�
пальными гарантиями?

' Есть два пути помощи ком'
мунальным организациям. Один 
– муниципальная гарантия. Это 
деньги, которыми коммунальщи'
ки рассчитываются по долгам 
перед ресурсоснабжающими ор'
ганизациями. Второй – вклады'
вать средства в модернизацию. 
Я выбрал второй. И губернатор 
главам говорит: «Вы даете муни'
ципальные гарантии, тем самым 
лишаетесь возможности вложить 
инвестиции в ЖКХ».

� За последние годы в 
Арамили появилось много 
новостроек.

' В 2014 году мы ввели 52 
тысячи квадратных метров жи'
лья. Нынче столько же введем. 
Хороший проект муниципально'
частного партнерства у нас реа'
лизуется в поселке Светлый. 
Сносим одноэтажные бараки, 
а вместо них строим трехэ'
тажки. Это будет террито'
рия комплексного развития. 
Увеличили земельный участок 
для благоустройства, парковок, 
озеленения. 

Вместо аварийных домов 
у нас будут новые современ'
ные, обеспеченные теплом и 
коммуникациями. Плюс будет 
нежилое помещение для раз'
мещения пункта полиции. При 
этом бюджет, переселяя людей 
из ветхого и аварийного жилья, 
не несет никаких затрат. И полу'
чает еще новую коммунальную 
инфраструктуру.

� Сысертский городской 
округ построил по областной 
программе «1000 дворов» две 
детских площадки. А сколько 
удалось сделать Арамили?

' Должны были три, но, к со'
жалению, на одной, которая на 
улице Станционной, попался не'
добросовестный подрядчик. Не 
доделал работу. Муниципалитет 
подписал акты приемки, по'
тому что дело было в ноябре. 
Договаривались, что благоу'
стройство завершат весной, ког'
да сойдет снег. Но к весне фирма 
уже была ликвидирована.

Приняли решения достраивать 
за свой счет: за личный счет тех 
чиновников, которые виноваты в 
нарушении сроков, в том числе 
и мой. Посчитали, что проще до'
строить, чем возвращать деньги 
в областной бюджет, да еще и 
штрафы платить. На сегодняш'
ний день готовность около 97%.

� А вообще вопросы благо�
устройства, наверное, сложно 
решать. На него всегда не хва�
тает денег.

' Много езжу по муниципали'
тетам. Обращаю внимание на 
дороги. Эффективность работы 
глав сразу видна. Если все зарос'
ло репейником, то ничего и гово'
рить не надо. Мы нынче покосили 
200 тысяч кв м газонов. МУП в 
этой части оказалось не готово. 
К следующему году подготовим 
техзадание и объявим конкурс. 
Хотим в следующем голу охва'
тить уже 500 кв м. На это больше 
1 млн рублей понадобится.

В дорожном фонде у нас всего 
3 млн рублей. Это деньги от акци'
зов. В 2014 году было 6 млн. Мы 
за счет дополнительных источ'
ников довели фонд до 10 млн и 
сделали капитальный ремонт 15 
улиц. Фрезеровка, срезка, уклад'
ка нового асфальта. Километры 
перил вдоль дорог установили. 
Чтобы машины на тротуары не 
парковались. Делаем тротуары. 
Новый остановочный комплекс 
на улице Ленина. Хотим сделать 
тротуар с перекладкой сетей 
Ростелекома, которые находят'
ся в удручающем состоянии. 
Еще два остановочных комплек'
са появятся. 

В следующем году планируем 
ремонтировать дороги в Южном 
микрорайоне. На это нужно 16 
млн местных и 32 млн област'
ных, проектно'сметную докумен'
тацию сделали, но не попали в 
бюджет 2015 года.

Планируем убрать стоянку 
маршруток от храма. Для них 
сделаем красивый остановочный 
комплекс, а здесь благоустроим 
пешеходную зону с красивыми 
скамейками. На месте старого 
рынка появится современный 
торговый комплекс с выходом 
на набережную. Будет обустро'
ен спуск к воде. У памятника 
Шинели у нас лодочная станция, 
строится яхт'клуб. Тут и осве'
щенная дорожка, и аллея памя'
ти. Аллею делаем по проекту, 
который разработали наши дети 
– ученики школы N4. Тут тоже 
предполагается озеленение, ла'
вочки. Центральную часть хотим 
сделать общественно'деловой 
зоной. Подталкиваем собствен'
ников к тому, чтобы приводили 
свои фасады в соответствие. В 
массовом порядке украшаем 
газоны цветами в дизайнерском 
стиле. И жители, видя нашу ра'
боту по благоустройству, нача'
ли высаживать цветы у своих 
домов. 

� Как вы оцениваете свою 
работу за эти неполных три 
года? Все ли удалось?

' Наверное, получилось про'
центов 20 от того, что хотел 
сделать. 

Ирина Летемина.

Арамиль долгое время была, что называется, в одной 
упряжке с Сысертью. Но в демократичные девяностые народ-
ным голосованием выделилась в отдельный муниципалитет. 
И в то время, как Сысерть лихорадило, и мы каждые четыре 
года меняли глав, Арамилью руководил бессменный А. И. 
Прохоренко. Казалось, все стабильно. Но осенью 2012 года он 
проиграл выборы чужаку-екатеринбуржцу. Почти три года те-
перь Арамильский глава – Владимир Леонидович Герасименко. 
О том, что ему удалось сделать на этом посту, и каким он видит 
развитие муниципалитета, наш сегодняшний разговор.
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КОРОТКО

СЕГОДНЯ-ЗАВТРА...
УРОЖАЙ

УСАДЬБА

Несмотря на ненастье, царившее 
на протяжении всего лета, сысерт-
ским садоводам все же есть чем по-
хвастаться. Огромную тыкву удалось 
вырастить семье Алексеевых, живу-
щей по ул. Тимирязева в Сысерти. 

– Мы купили рассаду на мини'рынке 
по ул. Орджоникидзе, – рассказала 
Мария Спиридоновна. – Один из двух 
кустиков дал среднего размера плод. 
Но заглянув под листья второго, мы 
просто не поверили глазам. Сорт я 
даже не спрашивала у продавца, но 
такой большой тыквы нам в жизни не 
приходилось видеть! Взвесить ее нам 
не на чем, но, по ощущениям, она точ'
но больше 30 кг. 

Виктор Николаевич Алексеев при'
поминает, что, когда учился во вто'
ром классе, у его друга в огороде тоже 

созрела большая тыква, но та была чуть 
меньше. Мария Спиридоновна планиру'
ет прибрать овощ, сделав из него заго'
товки, но не одним разом. Одной такой 
«головы» хватит и на несколько банок 
тыквенно'яблочного сока, и на варенье, 
и на кашу останется.

В чем секрет такого урожая в услови'
ях сурового уральского лета? Алексеевы 
и сами теряются в догадках. Однако не 
исключено, что в этом хозяевам помог'
ли их питомцы – более сотни голубей. Их 
пометом (перегоревшим в течение двух 
лет) каждый год удобряется приусадеб'
ный участок. Кстати сказать, это уже 
не первый гигант, уродившийся в этом 
огороде: несколько лет назад садоводы 
выкопали картошину весом 1,3 кг. 

Юлия Воротникова. 
Фото автора. 

23�25 сентября – про'
водим посадку и пересад'
ку плодовых деревьев и 
ягодных кустарников.

П е р е к а п ы в а е м 
приствольные круги 
деревьев.

Проводим подзимний 
посев овощных культур: 
петрушки, укропа, шпина'
та, лука'чернушки, сала'
та и однолетних цветов: 
астры, дельфиниума, льви'
ного зева, космеи, василь'
ка, календулы, тысяче'
листника, аквилегии…

Боремся с сорняками, 
болезнями и вредителями 
растений, снимаем с пло'
довых деревьев ловчие 
пояса.

Белим штамбы и осно'
вания крупных ветвей  
плодовых деревьев.

Проводим санитарную 
обрезку плодовых дере'
вьев и ягодных кустарни'
ков. Вырезаем на кольцо 
засохшие и больные вет'
ви, поникшие до земли, за'
гущенные и старые. Срезы 
замазываем садовым ва'
ром. Развилки ветвей очи'
щаем и промываем рас'
твором медного купороса.

Обрабатываем тепли'
цы, заполняем их органи'
ческими остатками.

26 сентября – боремся 
с сорняками, болезнями 
и вредителями растений. 
Снимаем ловчие пояса и 
проводим санитарную об'
резку деревьев и кустов.

Чистим участок от рас'
тительных остатков.

27�29 сентября – не 
рекомендуются работы, 
связанные с жизнедея'
тельностью растений. 28 
сентября – полнолуние.

30 сентября – 1 октя�
бря – проводим посадку 
луковичных цветов: нар'
циссов, тюльпанов, рябчи'
ков, гиацинтов, декоратив'
ного лука…

Проводим посадку ози'
мого чеснока. Озимый 
чеснок любит плодород'
ные почвы. Перед по'
садкой вносим в почву 
перегной, суперфосфат и 
древесную золу или суль'
фат калия. Зубки замачи'
ваем в однопроцентном 
растворе медного купоро'
са (против болезней) или 
в растворе марганцовки. 
Высаживаем на глуби'
ну 8 см, с расстоянием 
между рядками 25'35 см. 
Глубокая посадка способ'
ствует быстрому укорене'
нию зубков и сохранит их 
от вымерзания.

Выкапываем клубни 
георгинов, стряхиваем с 
них землю, подсушиваем 
в закрытых помещени'
ях, повторно стряхиваем 
оставшуюся землю, через 
неделю опудриваем клуб'
ни золой и укладываем на 
хранение в ящики, пере'
сыпая сухим торфом или 
опилом.

Будем внимательны!
Покупая семенные клубни 

картофеля, внимательно осма'
триваем их, чтобы они были 
здоровыми.

Твердые буровато'серые 
пятна, вдавленные внутрь тка'
ни, ржаво'бурая губчатая ткань 
на разрезе клубня – признаки 
фитофтороза.

Склероции в виде черных твер'
дых наростов, не смывающиеся водой, ' ризоктониоз.

Коричневые язвы неправильной формы и различной величины, 
темно'желтые серебристые пятна, иногда с сажистым налетом – 
различные формы парши.

Приобретая зараженный посадочный материал, мы заносим 
болезни на свои участки, а потом теряем значительную часть уро'
жая. Будем внимательны!

Если опрыскивать –
то лучше осенью

Осеннее опрыскивание деревьев и кустарников предпочтитель'
нее остальных. Оно позволяет обработать сад в удобное время, не 
нанося вреда полезным насекомым, не подвергая обработке завязи 
или зрелые плоды.

Убираем остатки листвы, сорняков, стебли огородных растений. 
Используем для опрыскивания 3'процентную бордосскую жидкость, 
в состав которой входит известь'пушонка. Эта смесь уничтожает 
паршу на яблоне, серую гниль на пионах и землянике, мучнистую 
росу на смородине и крыжовнике, пурпуровую пятнистость на мали'
не, коккомикоз и монилиоз – на вишне и сливе.

Если листва с деревьев не опадает, можно провести опрыскива'
ние в конце вегетации прямо по неопавшей листве. Листья опрыски'
ваем концентрированным минеральным удобрением (700 г мочеви'
ны разводим в 10 л воды). Этим мы заставим их отдать деревьям все 
накопившиеся за лето питательные вещества, а после – отмереть и 
опасть. Такие листья можно не убирать из'под кустов и деревьев, а 
закопать их весной в почву.

И трипса можно победить
Многие садоводы перестают выращивать гладиолусы из'за рас'

пространения трипсов.
Но и с этим вредителем можно бороться. Проверенным и дей'

ственным средством является препарат Децис. В пяти литрах те'
плой воды (не ниже 15'20 градусов) разводим ампулу Дециса и на 
40 минут опускаем в полученный раствор клубнелуковицы гладио'
лусов. Сверху накрываем емкость полиэтиленовой пленкой.

Против трипсов можно использовать также Искру, Интавир, 
Фитоверм и многие другие препараты. Не сдавайтесь!

 Морковь чувствительна к механическим повреждениям, по'
этому «раненые» при уборке корнеплоды съедаем в первую оче'
редь. Кроме того, при уборке не стоит полностью очищать морковь 
от земли, при этом корнеплоды также получают механические по'
вреждения и плохо хранятся.

 Сухой лист – один из компонентов при сооружении теплых 
грядок. Смешиваем его с соломой, сеном, травяными остатками. 
Весь этот слой оберегает растения от холода, идущего из нижних 
слоев почвы.

 Если шейка у репчатого лука остается толстой, прогрейте 
луковицы при температуре 30'35 градусов в течение 20'25 дней. 
Это предохранит поражение луковиц шейковой гнилью.

Готовим многолетние 
цветы к зиме

Осенняя обрезка подготавли�
вает многолетние цветы к зиме 
и предотвращает их загнивание 
под укрытием.

К травянистым многолетникам 
и лианам, стебли которых зимой 
не сохраняются, а также к растени'
ям, зимующим под укрытием, при'
меняем сильную обрезку. Флоксы, 
многолетние астры, астильбы, 
пионы обрезаем на уровне почвы; 

ирисы – на высоте около 10 см; растения, имеющие полые стебли, – 
на высоте 25'30 см от земли, чтобы в корневище не попадала влага 
при таянии снега. 

На старых посадках роз, кроме плетистых, обрезаем листья на 
высоте 10'15 см от поверхности почвы, а перед наступлением замо'
розков мульчируем их торфом слоем не менее 3'5 см для предохра'
нения от подмерзания. Сверху кладем еловый лапник или листву.

Анютины глазки, маргаритки, арабисы зимуют с зелеными листья'
ми и стеблями. Их, чтобы не выпрели, укрываем тонким слоем (1,5'2 
см) опавшей листвы. Очень полезно предварительно покрыть все по'
садки этих растений еловым лапником или ветками лиственных по'
род, это обеспечит вентиляцию и защитит растения от выпревания.

Примулы укрываем опавшими листьями слоем 5 см. Лилии с белы'
ми цветками укрываем слоем опавшего листа в 10'15 см.

Гиацинты, нарциссы, тюльпаны и многолетние флоксы укрыва'
ем слоем листьев толщиной 2'3 см, только когда почва промерз'
нет на глубину 3'5 см. Обычно это бывает после морозов до – 5'7 
градусов.

В сухую погоду все стебли роз, кроме плетистых, срезаем на вы'
соте 25'30 см от земли. Опрыскиваем розы 3'процентным раствором 
железного купороса (300 г на 10 л воды). Побеги осторожно связы'
ваем шпагатом в рыхлый пучок. Землю под кустами роз закрыва'
ем кусками рубероида, по бокам ставим деревянные щиты, вокруг 
раскладываем еловый лапник. Сверху также накрываем обрезанные 
кусты деревянными щитами. Щиты со всех сторон присыпаем опил'
ками или землей слоем 10 см.             

Страницу подготовила Л. Старкова.

Необъятной тыквы хватит на гору заготовок

Защитим деревья от вредителей
Насекомые'вредители достаточно часто зимуют в трещинах и 

щелях коры. Как от них избавиться? Расстилаем под деревом лю'
бую пленку. Скребком или проволочной щеткой осторожно, чтобы 
не повредить здоровую кору, очищаем ту, что отмерла. Собираем 
все с пленки и сжигаем.

После этого стволы и развилки крупных ветвей обрабатываем 
для предохранения от солнечных ожогов свежегашеной известью 
или мелом (5 кг) с добавлением медного купороса (250 г) и пред'
варительно растворенного в горячей воде столярного клея (50 г). 
Раствор разбавляем водой до густоты сметаны. Еще проще купить 
в специализированном магазине готовую садовую побелку, дей'
ствовать по инструкции.
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ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!В номере:

В повесткеФакты и события

Х выставка Russia Arms Expo 
стала самой масштабной за 
все время проведения. Из 
участвующих 164 оборонных 
предприятий 30 – представляли 
Свердловскую область. Выставку 
освещали 800 журналистов. За 
4 дня полигон в Нижнем Тагиле  
посетили 

50 .

Правительство области 
приняло постановление «О 
единовременной денежной 
выплате в связи с 71-й 
годовщиной Победы…». Из 
бюджета в 2016 году направят 

58 :
по 1000 рублей получат ветераны 
войны, по 500 – труженики тыла 
и другие категории граждан.

1000
до старта Чемпионата мира 
по футболу FIFA 2018 – 
18 сентября 2015 года 
знаменует эту яркую дату в 
подготовке России к мундиалю. 
Мероприятия, приуроченные 
этой дате, состоялись в 
Екатеринбурге и в городах-
организаторах ЧМ-2018.

В этом году День пенсионера, 
прошедший 30 августа, дал старт 
месячнику добрых дел для пред-
ставителей старшего поколения 
уральцев, который продлится до 2 
октября.

Все мероприятия на Среднем 
Урале проходят под лозунгами: 
«Здесь вас ждут!» и «Победа! 70 
лет». 

«Это выражение нашего ува-

жения к уральцам, отдавшим 
значительную часть своей жизни 
работе на благо России и Сверд-
ловской области. Это желание 
помочь людям, вышедшим на 
пенсию, продолжать быть вовле-
ченными в общественную жизнь», 
– отметил Евгений Куйвашев.

В течение всего сентября для 
уральских пенсионеров организу-
ются фестивали, выставки, кон-
церты, экскурсии, бесплатные ки-
нопоказы и другое. 

Отметим, что все возникшие 
вопросы можно задать, позвонив 
по номерам «горячих линий»: в 
министерство социальной по-
литики области – по телефону 
(343) 312-07-02, в региональное 
министерство культуры – по но-
меру (343) 376-47-88.

Уральцы качественно 
управляют финансами 

Свердловская область призна-
на одним из лучших регионов по 
качеству управления финансами в 
России. 

Из 83 субъектов РФ Средний 
Урал вошёл в группу с высоким 
качеством управления региональ-
ными финансами. Также в числе 
лучших – соседи по Уральскому 
федеральному округу: Челябин-

ская область, ХМАО и ЯНАО. 
Кроме этого, Свердловская 

область вошла в группу наименее 
закредитованных субъектов РФ 
(18 место в стране), а рост дохо-
дов областного бюджета в январе-
августе текущего года по срав-
нению с аналогичным периодом 
прошлого года составил около 
12% или 10,7 миллиарда рублей.

Минфин: бизнес – 
это плюс для бюджета

Свердловские муниципалите-
ты в 2016 году должны активнее 
работать над пополнением соб-
ственных доходов, а значит, в том 
числе, создавать комфортные ус-
ловия для предпринимательства. 
Такое мнение выразили участни-
ки согласительной комиссии по 
бюджету – представители органов 
региональной и муниципальной 
власти и депутаты областного пар-
ламента. До середины сентября на 
комиссии обсудили финансовые 
вопросы 50 городов.

Среди проблем, которые тре-
буют дополнительной помощи 
областного бюджета, – пересе-
ление из ветхого и аварийного 
жилья, ремонт гидросооруже-
ний, школ, детских садов, домов 
культуры, вопросы водоочистки 
и многие другие. Был сделан ак-
цент на решении таких задач, 
как транспортировка больных, 
нуждающихся в гемодиализе, в 

Талице и в Качканаре, ремонт ме-
мориального комплекса воинам, 
погибшим в ВОВ, в Нижней Туре, 
ремонтные работы в доме культу-
ры и музее Ивделя...

По мнению участников согла-
сительных процедур, у муници-
палитетов уже сегодня есть меха-
низм замены дотаций на процент 
отчислений от налогов, которым 
можно воспользоваться, чтобы 
иметь возможность увеличить 
свои доходы, развивая предпри-
нимательство. 

Напомним, что с 2016 года 
для работы с бизнесом на терри-
ториях появляется новый меха-
низм: в местные бюджеты будет 
поступать 15% платежей от пред-
принимателей, осуществляющих 
деятельность в муниципалитете 
и применяющих упрощенную 
систему налогообложения. Пока 
эти платежи идут в областной 
бюджет.

Уральцев серебряного 
возраста приглашают и ждут

Ключевой тематикой форума 
стало сотрудничество в сфере 
агропромышленного комплекса и 
обеспечения продовольственной 
безопасности. 

Как отметил Владимир Путин, 
сегодня у российских регионов с 
Республикой Казахстан заклю-
чено более 300 соглашений. Он 
подчеркнул, что у сторон есть 
перспективы наращивания вза-
имодействия в сфере сельского 
хозяйства и импортозамещения 
в АПК, что позволит снизить за-
висимость от западных поставок 
и повысить продовольственную 
безопасность. 

«Тесные контакты с Казахста-
ном поддерживают 76 из 85 субъ-
ектов Российской Федерации. 
Для многих из них Казахстан яв-
ляется крупнейшим внешнеэко-

номическим рынком. В лидерах – 
Татарстан, Свердловская область, 
Челябинская и Оренбургская 
области. В этих регионах товаро-
оборот с Казахстаном превышает 
один миллиард долларов США. 
Во многом именно благодаря ре-
гиональной активности из года 
в год российско-казахстанские 
связи крепнут», – подчеркнул 
Владимир Путин.

В рамках форума Евгений 
Куйвашев встретился с Нурсул-
таном Назарбаевым, которому 
уральцы торжественно присво-
или степень Почетного доктора 
Уральского федерального уни-
верситета.

«Вручение Вам степени по-
четного доктора УрФУ является 
для нас знаковым историческим 
событием. Гуманитарные связи, 

образовательная интеграция Рос-
сии и Казахстана являются фун-
даментом успеха нашего эконо-
мического союза», – обратился к 
главе Республики глава Среднего 
Урала.

«Я благодарен всему профес-
сорско-преподавательскому сос-
таву вуза. За мной теперь долг 
– я обязательно приеду в УрФУ 
и прочитаю открытую лекцию 
для студентов. Тем более что для 
меня очень дорога память вашего 
выпускника, имя которого носит 
университет, – первого Прези-
дента России Бориса Николаеви-
ча Ельцина», – сказал Нурсултан 
Назарбаев.

Напомним, в УрФУ сегодня обу-
чается около 500 студентов из 
Казахстана реализуются совмест-
ные образовательные проекты.

Цифры недели

ВЫБОРЫ-2015: 
ИТОГИ И ОЦЕНКИ

Губернатор 
Евгений Куйвашев 
по приглашению 
главы государства 
принял участие в 
мероприятиях XII форума 
межрегионального 
сотрудничества 
России и Казахстана, 
проходившего в Сочи. 
Официальные делегации 
двух стран возглавили 
Президент России 
Владимир Путин и 
Президент Казахстана 
Нурсултан Назарбаев.

Владимир Путин: 
Свердловская область – один из лидеров
сотрудничества с Казахстаном
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Евгений Куйвашев: 

Всем новоизбранным, не раскачиваясь,
– активно включиться в работу

Во Всероссийский единый день голосования, 
13 сентября, на территории 9 муниципальных 
образований Свердловской области 
состоялись выборы в органы местного 
самоуправления. 
Был избран глава Унже-Павинского 
сельского поселения, основной состав 
депутатов городского округа Верхотурский и 
Махневского муниципального образования, а 
также состоялись дополнительные досрочные 
выборы депутатов Артинского городского 
округа, Верхнесалдинского городского округа, 
Дегтярска, Красноуфимского городского 
округа, города Лесной и Сосьвинского 
городского округа.

Губернатор Евгений Куйвашев 
нацелил органы местного само-
управления, сформированные по 
итогам прошедших выборов, – ак-
тивно включиться в бюджетный 
процесс, уделить внимание бе-
заварийному вхождению муници-
палитетов в отопительный сезон.

«Всем думам необходимо 
включиться в процесс формиро-
вания бюджета на 2016 год – вре-
мени для раскачки нет. Сейчас 
есть возможность в ходе согла-
сительных комиссий обсудить те 
вопросы, которые долгое время 
не находили своего решения. Хочу 
заверить: вы всегда можете рас-
считывать на мою поддержку и 
конструктивное взаимодействие. 
Все проблемы муниципалитетов 
мы обязательно решим. Сегодня 
нет ни одного муниципально-
го образования, куда бы мы не 

зашли со своими программами, 
каждая территория получила до-
полнительные возможности по 
решению проблем», – подчеркнул 
Евгений Куйвашев.

Глава региона подчеркнул, что 
областные власти выполнят все 
взятые на себя обязательства по 
реализации программ развития 
территорий. При этом не исклю-
чил возможности пересмотреть 
приоритеты, если это сочтут це-
лесообразным органы местного 
самоуправления.

Губернатор также отметил вы-
сокую политическую активность в 
регионе. В выборах приняли учас-
тие все парламентские партии: 
«Единая Россия», ЛДПР, «Спра-
ведливая Россия» и КПРФ, пред-
ставители трёх непарламентских 
партий, большое количество са-
мовыдвиженцев.

На два депутатских кресла – 
14 кандидатов

В Дегтярске прошли довыборы 
двух депутатов в городскую думу. 
К выборам был проявлен большой 
интерес – на два мандата претен-
довали 14 человек.

Большинство голосов горо-
жане отдали за самовыдвиженца 
Дмитрия Толстогузова – 51,32% и 
за кандидата от «Единой России» 
Елену Кошину – 46,44%.

По мнению губернатора, 
важный итог прошедших вы-
боров – это оценка уральцами 
действующей муниципальной 
власти. «Особенно ярко это про-
демонстрировали в Дегтярске. 
Избиратели поддержали курс на 
промышленное развитие города 
и создание новых рабочих мест», – 
считает глава региона.

Верхотурцы поддержали 
программу развития

В Верхотурье избрали 16 де-
путатов: 12 мандатов получили 
единороссы. При этом в состав 
депутатского корпуса вошли 11 
новичков, а из прошлого состава 
думы осталось только пятеро.

По мнению губернатора, ре-
зультат, показанный в Верхотурье, 
– это в том числе и заслуга мест-
ной администрации, её совмест-
ных действий с органами област-
ной власти по развитию города и 
района. Верхотурцы поддержали 

кандидатов, которые шли с прог-
раммой развития, как самого Вер-
хотурья, так и его отдаленных тер-
риторий.

По словам главы городского 
округа Алексея Лиханова, среди 
вновь пришедших есть и люди с 
депутатским опытом. «Результат 
голосования нам ещё предстоит 
оценить в работе, но в целом приш-
ла та команда, которую мы хотели 
увидеть в составе думы», – счита-
ет Алексей Лиханов.

ВСМПО-Ависма 
победила на довыборах

В Верхней Салде проходили 
довыборы одного депутата думы, 
так как Константин Ильичёв, 
став главой администрации, по-
кинул депутатский корпус. 

Никаких неожиданностей не 
произошло. На выборах, обойдя 
трёх соперников, победил началь-
ник цеха № 31, кандидат от «Еди-
ной России» Константин Носков. 
За него отдали свои голоса 59% из-

бирателей. 
Отметим, что избирательный 

участок включал в себя частный 
сектор города и деревни Никити-
но и Северная. Сельчане обеспе-
чили явку выше, чем горожане.

Теперь в думе Верхнесалдин-
ского ГО 16 из 20 депутатов  – 
представители ВСМПО-Ависма 
или депутаты, поддержанные гра-
дообразующим предприятием.

Сын сменил отца
В результате прямого голосо-

вания пост главы Унже-Павинско-
го сельского поселения «унасле-
довал» депутат Алексей Белоусов 
– он сменил на посту своего отца 
Василия Белоусова. В голосова-
нии приняло участие 55% избира-
телей.

Белоусов-старший возглавлял 
территорию с 2011 года. В этом 
году на пост главы баллотиро-

ваться не стал. На будущий год он 
планирует поддержать депутат-
ский корпус Таборинского муни-
ципального района.

«Конечно, я буду консультиро-
вать в случае необходимости, я же 
рядом. Настрой у Алексея боевой, 
желание работать есть – это самое 
главное. Опыт придёт со време-
нем», – рассказал Василий Бело-
усов.

На выборы было выдвинуто 

173 ,
из них 5 – претендовали на долж-
ность главы Унже-Павинского 
сельского поселения и 168 – на 34 
мандата в представительных органах 
власти. По предварительным дан-
ным, на эту кампанию было потра-
чено 920 494 рубля, из них большая 
часть суммы ушла на распростране-
ние агитационных материалов.

Цифры

Самые интересные подсчёты и 
острая межпартийная борьба 
происходили в Сосьвинском 
городском округе. Разрыв между 
победителем и ближайшим конку-
рентом на досрочных выборах сос-
тавил всего 2 голоса. Благодаря им 
депутатский мандат смогла полу-
чить выдвиженка от ЛДПР Ирина 
Сентюрёва, едва обогнав Надежду 
Лаптеву из «Единой России».

Факт

Евгений Куйвашев, 
губернатор Свердловской области:
«Выборы продемонстрировали высокую политическую 
активность в регионе, зрелость гражданской позиции 
уральцев, заинтересованность в том, кто и какие ре-
шения будет принимать по вопросам развития муници-
пальных образований. Это ещё одно подтверждение рос-
та влияния местных дум и депутатского корпуса».

Валерий Чайников, 
председатель Избирательной комиссии 
Свердловской области:
«Особо высокий результат показали кандидаты, выдви-
нутые «Единой Россией». Из 63 региональных отделений 
политических партий, обладающих правом выбора, в 
кампании принимали участие только 7. Кроме основных 
4 парламентских партий, заявились «Коммунистичес-

кая партия социальной справедливости», «Правое дело» и «Российская 
партия пенсионеров за справедливость». Для сравнения скажу, что в 
предыдущих кампаниях процент партийного представительства был 
несколько выше. Этому тоже есть своё объяснение: на муниципальных 
выборах важнее личность кандидата и его близость к избирателям, а не 
его партийная принадлежность».

Мнения

ВЫБОРЫ-2015: ИТОГИ И ОЦЕНКИ

Как распределились 34 мандата 
в представительные органы 

власти Свердловской области

По данным 
Облизбиркома

22 9 2 1

Единая 
Россия

Cамовыд-
виженцы

Российская 
партия 
пенсио-
неров за 

справедли-
вость

ЛДПР

Досрочное голосование прохо-
дило со 2 по 12 сентября. За это 
время свой выбор сделали

1008 
.
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Адрес для почтовых отправлений: ГАУ СО «Информационно-аналитический центр», 620014, г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 13, оф. 706. E-mail: red@gausoiac.ru. 
Уважаемые читатели! Просим указывать полный обратный адрес, куда будет доставляться персональный ответ. Личный приём граждан не ведётся. 

Общественная приёмная
Зарегистрировано

1066 
обращений граждан в 

«Общественную приемную»

Можно мне лечиться 
в госпитале?
Мой отец погиб на фронте в 1942 году, когда мне 
было 10 лет. Сейчас мне 83 года, живу одна. Могу ли 
я, относясь к категории детей защитников Отечества, 
погибших в годы Великой Отечественной войны, по-
лучить путёвку в госпиталь?

Раиса Ивановна Беркутова, 
Каменск-Уральский

В соответствии с приказом областного минздрава от 
07.05.2010 №449-п, госпиталь обслуживает такие категории 
граждан, постоянно проживающих в Свердловской облас-
ти, как инвалиды  и ветераны ВОВ и боевых действий, ин-
валиды армии (военная травма); герои СССР, РФ и полные 
кавалеры ордена Славы; герои соцтруда и полные кавалеры 
ордена Трудовой Славы; нетрудоспособные члены семей 
погибших (умерших) военнослужащих; узники фашизма; 
реабилитированные лица; участники вооруженных кон-
фликтов, боевых действий, подразделений особого риска. 
При оформлении на консультативный прием и на госпи-
тализацию пациенту необходимо иметь направление вра-
ча, паспорт, полис ОМС, удостоверение о праве на льготы, 
справку МСЭК (при наличии). Обследование и лечение 
проводятся бесплатно в рамках программы госгарантий 
оказания бесплатной медпомощи.

Подготовлено 
ГАУСО «Информационно-аналитический центр»

С новорожденным – 
за пособием
Куда обратиться для выплаты единовременного по-
собия при рождении ребёнка, если до этого нигде не 
работала – получала образование в высшем учебном 
заведении?

Марина Степанова, 
Екатеринбург

Заявление на выплату единовременного пособия при рож-
дении ребенка принимают все филиалы МФЦ области. В 
2015 году выплата составляет 14 497,80 рубля плюс район-
ный коэффициент. Например, в Екатеринбурге – 16 672, 47 
рубля. Обратиться за назначением пособия в МФЦ могут 
неработающие родители либо обучающиеся по очной фор-
ме обучения в профессиональных образовательных учреж-
дениях. Работающим гражданам пособие выдается по месту 
работы. С заявлением представляются документы: удосто-
веряющий личность, свидетельство о рождении, справка 
о рождении ребенка, выданная в ЗАГСе, выписки из тру-
довых книжек с записями об увольнении обоих родителей 
либо документы, подтверждающие отсутствие у родителей 
трудовой деятельности. Решение о предоставлении такой 
выплаты принимается региональным министерством соц-
политики в течение 10 дней со дня подачи заявления.

Подготовлено по информации департамента 
информполитики губернатора Свердловской области

О советских вкладах 
20 с лишним лет спустя
У меня были сделаны денежные вклады в Сбербан-
ке (Казахстан) в 1989, 1990, 1991-1992 годах. Под-
скажите, куда я могу обратиться, чтобы получить 
выплаты по советским вкладам. Что мне нужно для 
этого?

Зоя Конопля, 
Ревда

Порядок выплаты вкладов, внесенных до 1992 года на терри-
тории государств, входивших в состав бывшего СССР, а так-
же компенсаций по данным вкладам регулируется законода-
тельными актами данных государств. За разъяснениями по 
данным вопросам можно обратиться в банк-правопреемник 
по адресу: Республика Казахстан. Акционерное общество 
«Народный сберегательный банк Казахстана». Пр. Абая, 
109В, г. Алматы, Республика Казахстан, 050008. Телефон: 
8-10-7(7272)59-07-77. Сайт: www.halykbank.kz

Подготовлено ГАУСО «Информационно-аналитический центр»

Общественный контроль

В магазинах сыр и масло настоящие?
Совместно с Союзом 

общественных организа-
ций и Комитетом Общес-
твенного контроля 16 сен-
тября отправился в оче-
редной «продуктовый 
рейд» депутат Законода-
тельного собрания Сверд-
ловской области Алексей 
Коробейников. 

«На этот раз мы про-
веряли качество молочных 
продуктов, которые входят 
в перечень товаров первой 
необходимости (масло, тво-
рог, сметана), – рассказал 
Алексей Коробейников. – 
При проведении люминес-
центного экспресс-анализа 
пищевых продуктов при-
бором «Филин» в магазинах 
выявили сливочное масло, 
содержащее признаки фаль-

сификации. Прибор четко 
показал специальным све-
чением, какие продукты со-
держат растительные жиры, 
что недопустимо (видно, 
как качественное масло све-
тится желтым светом, а с 
признаками фальсификата 
– белым)».

При проведении общес-
твенного контроля были 
отобраны образцы сливоч-

ного масла, творога и сме-
таны для более подробных 
испытаний в аккредитован-
ной лаборатории. Инфор-
мация о результатах про-
верки будет опубликована 
позже.

17 сентября активисты 
проекта «Честные продук-
ты» поделились информа-
цией об очередной про-
верке, в этот раз – сыра. 

Они искали фальсификат. 
Закупили пять образцов 
самых распространенных 
сортов сыра и передали 
их на экспертизу в отдел 
оценки соответствия госу-
дарственного бюджетно-
го испытательного центра 
«Уралтест» и Свердловскую 
областную ветеринарную 
лабораторию.

Факты
 Около 2/3 сыра и сливочного масла в стране – фаль-

сификат. К такому выводу пришел Союз потребителей 
«Росконтроль» по итогам мониторинга рынка молочной 
продукции. Союз потребителей отправил на экспертизу 26 
марок сливочного масла и 20 образцов сыра российского и 
белорусского производства. 

 О сыре. По информации «Росконтроля», «фальсифи-
катами, которые содержат более 50% растительного жира, 
оказались сыры таких производителей, как ООО «Арча», 
ООО «Маслосырзавод «Тюкалинский», ООО «Экопро-
дукт», ОАО «Сыродел», ЗАО «Поспелихинский молочный 
комбинат», ОАО «Здравушка-милк» из Белоруссии и дру-
гие». Продукция белорусских ООО «Сырная долина», ОАО 
«Слуцкий сыродельный комбинат» и российских ООО 
«Молочный комбинат «Богдановский», ООО «ЧизАрт» 
практически не содержит молочного жира. 

 Сливочное масло брендов «Красная цена», «Экомилк 
– Новая деревня», «Балтком», «Айсберг люкс» наполовину 
состоит из растительных жиров. Ещё больше их в «Масле от 
фермера» (ООО «Сырная долина»), «Крестьянском» (ООО 
«Курское молоко»), «Алтико» (ООО «Алтико»), «Мытищин-
ском» (ОАО «Мытищинский молочный завод»), «Крестьян-
ском» (ООО «Воронежросагро»). Вообще не содержит 
молочный жир «сливочное масло» под названием «Кре-
стьянское» (ООО «Молмасло»), «Молочная ферма» (ООО 
«Масленкино»), «Традиционное» торговой марки «Продукт 
Есенинского края» (ООО «Рыбновский молочный завод»), 
масло «МЛМ» (ООО «Милагро М»), «Традиционное» (ООО 
«Молзавод «Алексеевский»). «Это растительно-жировые 
спреды – по сути, маргарин», – отметили в «Росконтроле».

Эксперты проверили пять видов сыров:
— сыр «Российский», м.д.ж. 50%, торговая марка «Сыробогатов» (Екатеринбург);
— сыр «Мраморный Ичалки» м.д.ж. 45%., ОАО «Сыродельный комбинат «Ичалков-

ский», респ. Мордовия;
— сыр «Гауда» м.д.ж. 40%, ОАО «Милком», Ижевск;
— сыр «Бельфор», м.д.ж. 45%, «Белебеевский молочный комбинат», Башкирия;
— сыр «Белая вежа» м. д. ж. 45 %, ОАО «Щучинский МСЗ», Белоруссия.
Результаты экспертизы показали, что все пять проб соответствуют требованиям по 
определяемым параметрам.
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Как уральцы продукты выбирают?

80-90% покупателей интересуются, из чего состоит приобретаемый товар.
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2 70% опрошенных обращают внимание на дату производства.

Меньшее число людей интересует цена продукта, на которую больше 
внимания обращают граждане от 45 лет и старше.

Кто производитель?
30% обращает внимание, по какому регламенту выпущен 
продукт: ГОСТ, ТУ либо СТО. П
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БЛАСТИ
ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ! Евгений Куйвашев: «В регионе успешно работает программа «Старшее поколение», для этого в областном бюджете предусмотрено 

712,9 миллиона рублей. В рамках месячника, приуроченного ко Дню пенсионера, пожилые люди могут посетить десятки мероприятий».

Кировград Карпинск Реж

Артёмовский

Туринск

Нижние Серги

Красноуфимск

За скидки – 
пенсионерское спасибо! 

14 предпринимателей официально подтвердили свое учас-
тие в благотворительном марафоне скидок, которыми 
пенсионеры Заречного смогут воспользоваться в течение 
месяца. В ряде парикмахерских, магазинов и предпри-
ятий бытового обслуживания для жителей старшего воз-
раста предусмотрены скидки от 10% до 40%.

 «Пятница»

Заречный

Вот и пришло 
свободное время! 

Впервые в истории Северского трубного завода прошло 
посвящение в «молодые» пенсионеры. «Когда человек 
уходит на пенсию, он не знает, как поступить с обретён-
ным свободным временем, – отметил председатель совета 
ветеранов завода Владимир Фотеев. – Однако заняться 
можно многим. В ходе торжества цветами и подарками 
наградили 25 человек, которые недавно ушли на заслу-
женный отдых. А ещё пяти, в преддверии их дней рожде-
ния, вручили пенсионные удостоверения. Но не все хотят 
отдыхать. Любовь Трофимова, оператор энергоцеха СТЗ, 
получившая пенсионное удостоверение, отметила: «На-
верное, у нас, пенсионеров, есть схожие увлечения: сады-
огороды, внуки. Однако коллектив у меня замечательный. 
Я планирую продолжить работать».

 «Рабочая правда»

Полевской

Продвинутая бабушка
Пенсионерка Галина Карсканова из деревни Шаламы – 
активный пользователь интернета. В свои 63 года Галина 
Геннадьевна прекрасно знакома с социальными сетями. 
Например, в «Одноклассниках» она нашла старых друзей. 
Кроме того, с помощью интернета она узнаёт кулинарные 
рецепты, прогноз погоды и свежие новости. Женщина 
признаётся, что, благодаря «Skype» с возможностью видео-
связи, она может совершенно бесплатно видеться и об-
щаться со своей подругой детства, живущей в Германии. 
Главное, чтобы скорость интернета была хорошей. «Если 
она не тянет, то во время загрузки можно и суп сварить», 
– шутит современная бабушка.

 «Районные будни»

Байкалово

В 100-летней коляске 
и внучка полежала 

Открытая ретро-выставка «Прекрасное далёко» в Киров-
градском историко-краеведческом музее посвящена Дню 
пенсионера. Все экспонаты – это вещи, изготовленные во 
времена СССР, предметы, игрушки, одежда из юности 
наших бабушек и дедушек. Каждый желающий мог по-
полнить выставку своим раритетом. Например, на выс-
тавке была представлена коляска 1915 года выпуска. Вот 
что рассказывает нынешняя хозяйка ценного экспоната 
Ольга Сочнева: «Моего брата, 1957 года рождения, в этой 
коляске забирали из родильного дома, но она уже была не 
новой. Я, мой брат, трое моих детей выросли в этой коляс-
ке, даже внучка в ней полежала».

 «Кировградские вести»

Как не заблудиться 
со слабым зрением?

К пожилым людям – членам Туринского 
общества слепых – в гости пришли сот-
рудники 87-й пожарной части. Они по-
радовали представителей старшего по-
коления небольшим концертом, а затем 
пообщались на тему пожарной  и лич-
ной безопасности. В результате догово-
рились о том, что на следующей встрече 
научат слабовидящих пенсионеров, как 
вести себя в лесу и ориентироваться на 
местности, правильно разводить костер 
и собирать нужные вещи в поход.

 «Известия-Тур»

Ремонт дороги –
по просьбе ветеранов

Руководители первичных общественных объединений 
ветеранских организаций округа высказали свои поже-
лания и предложения по мероприятиям, проводимым 
в рамках Месячника пенсионера. Одна из таких просьб 
– отремонтировать дорогу на улице Дзержинского в по-
селке Кирова – поддержана. В ответ на просьбу дирек-
тор МБУ «Жилкомстрой» Е.В. Исаков сообщил, что уже 
«подготовлена смета по ремонту дорожного полотна на 
сумму 3 360 тысяч рублей». После проведения аукциона 
начнется сам ремонт дороги.  

 «Артёмовский рабочий»

Стенд пополнится
фотографиями 

Стенд «Они сражались за Родину» появился у ДК «Гори-
зонт» 2 года назад. На 12 баннерах размещены имена и 150 
фотографий ветеранов и погибших на войне земляков-
бойцов Советской Армии. Как оказалось, места хватило 
не всем… Теперь, чтобы жители самовольно не наклеи-
вали на баннеры фотографии своих родственников, совет 
ветеранов обратился к горожанам с просьбой принести 
к ним в офис фотографию близкого человека. «Семья 
каждого участника войны заслужила право видеть фото 
родственника на памятных баннерах. Ко Дню Победы мы 
дополним стенд новыми фотографиями», – сказала пред-
седатель совета ветеранов В. Грядунова.

 «Режевская весть»

«Угольщики» обошли
«Прялочку»

В физкультурно-оздоровительном комплексе прошёл 
спортивно-культурный праздник, участниками которого 
стали карпинцы старшего возраста. Так, ветеранские ор-
ганизации представили 10 команд. Они соревновались в 
четырех видах спорта: дартсе, боулинге, лассо и баскетбо-
ле. По итогам состязаний самой быстрой и ловкой оказа-
лась команда «Эльмашзавода», на втором месте – «Уголь-
щики», замкнули тройку лидеров  активисты из команды 
«Прялочка». 

 «Карпинский рабочий»

«Эстафету принимает
сергинский народ»…

…Этими словами торжественно открылся слёт ветеран-
ских организаций Западного управленческого округа 
в Нижнесергинском муниципальном районе. Лагерь, в 
котором разместились ветераны, стал воинской частью 
«Победа», а все команды разделились на 3 взвода: «Де-
сантники», «Моряки» и «Летчики». Командиром части 
был назначен председатель Совета ветеранов района 
Леонид Аникин. Команды проходили спортивные, ин-
теллектуальные и творческие испытания. Поздравить 
участников слета и провести церемонию награжде-
ния приехал депутат Государственной Думы Зелимхан 
Муцоев. По итогам всех конкурсов победителями слёта 
стала команда ветеранов из Нижних Серёг.

 «Новое время»

«Перекличка»
поколений 

Одним из главных направлений в работе 
местных ветеранских организаций счи-
тается работа с молодёжью. Как расска-
зал председатель совета ветеранов города 
А. Казаков, в муниципалитете популяр-
на «перекличка хоров», где принимают 
участие ветеранские и детские коллекти-
вы. Кроме этого, каждая школа ежегодно 
приглашает ветеранов на смотр строя и 
песни. За каждым учебным заведением 
закреплены активисты, участники вой-
ны в Афганистане и Чечне. Совместно 
с молодёжью проводится День героев. В 
один из таких дней в Усть-Баяке были пе-
резахоронены останки погибшего в годы 
войны младшего лейтенанта Мансаба 
Габдульбарова, найденные поисковым 
отрядом под Ржевом. 

 «Вперёд»
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Поздравляем с днем рождения Поздравляем с днем рождения 
дочь, сестру, мамудочь, сестру, маму
МОКРУШИНУМОКРУШИНУ Наталию Петровну! Наталию Петровну!

Мы желаем вам сейчасМы желаем вам сейчас
Сверкающих от счастья глаз,Сверкающих от счастья глаз,
Души, летящей до небес,Души, летящей до небес,
Любви, здоровья и чудес!Любви, здоровья и чудес!

Мама, брат, сын.Мама, брат, сын.

Милую, единственную, дорогую, Милую, единственную, дорогую, 
любимую женулюбимую жену

МОКРУШИНУМОКРУШИНУ Наталию Петровну Наталию Петровну

Поздравляю с днем рождения!Поздравляю с днем рождения!
Пусть годы над тобой не будут властны,Пусть годы над тобой не будут властны,
Пусть беды все обходят стороной,Пусть беды все обходят стороной,
А вот здоровье и земное счастьеА вот здоровье и земное счастье
Всегда шагают рядышком с тобой!Всегда шагают рядышком с тобой!

Муж. Муж. 

Любимую жену Любимую жену 
Наденьку АНТРОПОВУНаденьку АНТРОПОВУ

поздравляю с юбилеем!поздравляю с юбилеем!

За ласку, доброту, заботуЗа ласку, доброту, заботу
Тебя должны благодарить.
Собрать бы все цветы на свете –
Тебе, родная, подарить.Тебе, родная, подарить.
За шестьдесят всего бывало –За шестьдесят всего бывало –
И огорчений и невзгод,И огорчений и невзгод,
Так пусть же в радости начнётсяТак пусть же в радости начнётся
Твой новый, твой счастливый год!Твой новый, твой счастливый год!
Желаем счастья и здоровьяЖелаем счастья и здоровья
На много-много долгих лет!На много-много долгих лет!
За то, что есть на свете ты,
Поклон наш низкий и цветы!

Муж.Муж.

Любимую мамочкуЛюбимую мамочку
Поздравляем с юбилеем!Поздравляем с юбилеем!

Мамочка наша родная,Мамочка наша родная,
Эти нежные строки — тебе.Эти нежные строки — тебе.
Самой милой и самой красивой,Самой милой и самой красивой,
Самой доброй на этой земле.Самой доброй на этой земле.
Пусть печали в твой дом не заходят,Пусть печали в твой дом не заходят,
Пусть болезни пройдут стороной.Пусть болезни пройдут стороной.
Мы весь мир поместили б в ладониМы весь мир поместили б в ладони
И тебе подарили одной.И тебе подарили одной.
Но и этого было бы мало,Но и этого было бы мало,
Чтоб воздать за твою доброту.Чтоб воздать за твою доброту.
Мы всю жизнь, наша милая мама,Мы всю жизнь, наша милая мама,
Пред тобой в неоплатном долгу.Пред тобой в неоплатном долгу.
Спасибо, родная, за то, что растила,Спасибо, родная, за то, что растила,
За то, что взамен ничего не просила.За то, что взамен ничего не просила.
Что горе и радость деля пополам,Что горе и радость деля пополам,
Во всем лучшей доли желала ты нам.Во всем лучшей доли желала ты нам.
Красива, заботлива, нежно нежна,Красива, заботлива, нежно нежна,
Ты нам ежедневно и вечно нужна!Ты нам ежедневно и вечно нужна!

Дети, внуки.Дети, внуки.

БОРОДУЛИНАБОРОДУЛИНА  
Ивана ВасильевичаИвана Васильевича

Поздравляем с днем рождения!Поздравляем с днем рождения!

Папа, родной наш, любимый!Папа, родной наш, любимый!
Дедушка славный, незаменимый!Дедушка славный, незаменимый!
С днем рождения поздравляемС днем рождения поздравляем
И всяческих благ желаем!И всяческих благ желаем!
Чтоб никогда не болел,Чтоб никогда не болел,
Чтоб ты никогда не старел,Чтоб ты никогда не старел,
Чтоб вечно был молодым,Чтоб вечно был молодым,
Мудрым, добрым и нежным таким!Мудрым, добрым и нежным таким!

Кузнецовы Татьяна, Дима, Оксана, Ирина.Кузнецовы Татьяна, Дима, Оксана, Ирина.

ФЕДОРОВУФЕДОРОВУ  

Людмилу КонстантиновнуЛюдмилу Константиновну

Поздравляем с 85-летием!Поздравляем с 85-летием!

Здоровья крепкого желаем,Здоровья крепкого желаем,

Побольше светлых ясных дней,Побольше светлых ясных дней,

И, если можно, постарайсяИ, если можно, постарайся

Столетний встретить юбилей!Столетний встретить юбилей!

Сын, сноха.Сын, сноха.

26 сентября на площади Городского центра до�
суга им. И. П. Романенко состоится главный старт 
Всероссийского Дня бега «Кросс Наций�2015».

Приглашаем всех желающих принять участие в 
массовом старте всех возрастов и с любым уровнем 
физической подготовки.

ПРОГРАММА: 

Окрестности лыжной базы «Спартак»
10:00  Старт участников забега сильнейших.

Сцена ГЦД им. И. П. Романенко
12:40  Официальная церемония открытия Дня бега.

Площадь ГЦД им. И. П. Романенко
13:00  Масс'старт для школьников.
13:15  Масс'старт для взрослых и лиц с ограничен'

ными возможностями здоровья.

АНОНС

Присоединяйтесь к бегунамк бегунам

Дорогие Дорогие 
Алена и Рома!Алена и Рома!

Поздравляем вас Поздравляем вас 
с Днем свадьбы!с Днем свадьбы!

Какие вы красивые,Какие вы красивые,
Какие молодые!Какие молодые!
Сегодня вы счастливые,Сегодня вы счастливые,
Всегда будьте такими.Всегда будьте такими.
Сегодня свадьба ваша,Сегодня свадьба ваша,
Семьи вашей рождение.Семьи вашей рождение.
Вам вместе идти дальше,Вам вместе идти дальше,
Вдвоем искать решенияВдвоем искать решения
Задач, что возникаютЗадач, что возникают
На жизненном пути.На жизненном пути.
Пусть вас не напугают,Пусть вас не напугают,
Не разлучат они.Не разлучат они.
Друг друга берегите,Друг друга берегите,
Друг друга уважайте,Друг друга уважайте,
Обиды не копите,Обиды не копите,
Ошибки вы прощайте.Ошибки вы прощайте.
А главное, хранитеА главное, храните
Любовь свою всегда.Любовь свою всегда.
Счастливых вам событий,Счастливых вам событий,
Здоровья и добра.Здоровья и добра.

Кадниковы, Пазниковы, Кадниковы, Пазниковы, 
б. Люба, д. Ваня.б. Люба, д. Ваня.
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ЛИКИ КУЛЬТУРЫ

АНОНС

� Вероника, детская коман�
да отобрана и готова к работе. 
Настрой серьезный?

' Более чем! Всем ребятам 
и их родителям, которые приш'
ли на первое занятие, мы сразу 
сказали: "Друзья, мы вас, конеч'
но, поздравляем, вы попали в 
большой и интересный проект. 
Но это огромная работа, ответ'
ственность и дисциплина. Сойти 
с дистанции не получится. Вы – 
команда, и в команде важен каж'
дый из вас. Кроме того, вы – одна 
команда со взрослым професси'
ональным актерским составом, 
гримерами, композитором, ре'
жиссером, администраторами. 
Все по'настоящему. Нас ждет 
40 показов спектакля и 12 тысяч 
зрителей за 20 дней". Но никто 
этих слов не испугался, и мы 
начинаем нашу работу по подго'
товке грандиозного новогоднего 
проекта "Сказка в Кашино".

� Какие испытания еще ждут 
ребят впереди?

' Я бы сказала не испытания, 
а приключения. Так, например, 
вся команда проекта 4 октября 
отправиться в Екатеринбург на 
телеканал ОТВ, где ребятам по'
кажут изнутри телекомпанию, а 
затем дадут попробовать себя 
в роли телеведущих. Каждый 
участник спектакля запишет в 
студии небольшой комментарий 
о том, как проходил именно его 
кастинг. После наши юные ар'
тисты посетят закулисье екате'
ринбургского цирка, где их так'
же ждет мастер'класс от студии 
«Арлекино». Цирковые актеры 
научат ребят ставить смешные 
постановки и клоунады. Ну и, 
конечно, наши артисты познако'
мятся с закулисьем тетра юного 
зрителя – знакомство с осветите'
лями, суфлерами, костюмерами 
и другими важными работниками 
театрального мира. Кроме того, 
ребятам предстоят новые инте'
ресные знакомства с известными 
творческими людьми – всемирно 
известным художником Мишей 
Шаевичем Брусиловским, кузне'
цом и волшебником Александром 
Лысяковым, дизайнером и по'
этессой Ниной Ручкиной. Цель 
каждой встречи – рассказ о 
творческом пути, добрая бесе'
да об искусстве. А в перерывах 

между экскурсиями и новыми 
знакомствами – работа, работа 
и еще раз работа. Знаю, что наш 
педагог Андрей Анатольевич за'
дал всем актерам свою корон'
ную домашку – артикуляционную 
гимнастику. А девочки, прошед'
шие на роль Алисы, учат первый 
длинный монолог.

� А какую сверхзадачу вы 
определяете для себя в заняти�
ях с детьми?

' Конечно, исполнить детскую 
мечту. Это такая новогодняя 
сказка в сказке. Все ребята по'
падут на телеэкраны, научаться 
вести радиопередачи, увидят 
себя на страницах газет и, нако'
нец, выйдут на сцену при полном 
аншлаге в зале. Главное, что все 
по'настоящему. Это настоящий 
большой проект, куда проданы 
билеты, куда маленькие зрители 
придут увидеть настоящее за'
вораживающее представление. 
Поэтому мы погружаем ребят 
в серьезный производственный 
процесс. В том числе, каждый 
ребенок получит свою зарплату ' 
исполнители главных ролей 1000 
рублей в день (2 спектакля), а 
инопланетяне и мусороежки по 
500 и 300 рублей, соответствен'
но. Мне многие говорят – зачем 
ты им будешь платить, они и так 
бесплатно много всего увидят, 
да и сыграть в спектакле детям 
просто интересно. Но нет. Все 
по'настоящему. Принципиально 
по настоящему, понимаете? А в 
настоящем театре не бывает, что 
один получил гонорар, а другой 
просто так принял участие. Так 
не пойдет. Детей нельзя обма'
нуть ни в одной мелочи. Иначе 
рухнет вся концепция настоя'
щего, взрослого проекта. У нас 
все на равных, вся команда про'
екта, все мы очень стараемся. 
И все немного волнуемся, если 
честно.

� Спасибо за беседу. 
«Маяк» будет еженедельно 

следить за работой творческой 
команды. В следующем номере 
читайте интервью с главным на'
ставником детской комнаты, пе'
дагогом екатеринбургского теа'
трального института Андреем 
Анатольевичем Ларионовым.

Интервью вел С. Кириллов.

СОСТОЯЛАСЬ ПЕРВАЯ РЕПЕТИЦИЯ
Команда проекта "Сказка в Кашино" приступила 
к репетициям. Также прошел кастинг для 
тех, кто опоздал на основной отбор. Сегодня 
наше интервью с автором проекта Вероникой 
Пиджаковой о том, что ждет юных актеров в 
период подготовки спектакля.

На роли мусороежек отобраны:
Аникина Анастасия
Волкова Виктория
Шестерикова Дарья
Смехович Виктория

На роли инопланетян прошли:
Васильев Константин
Мамонтова Марина
Сурин Максим
Хомколова Анастасия
Коробицына Марина

На роль Алисы отобраны:
Кошкина Александра
Смертина Алиса

Вероника Пиджакова Вероника Пиджакова 
с художником Мишей Шаевичем Брусиловскимс художником Мишей Шаевичем Брусиловским

Ребят ждет экскурсия на телеканал ОТВРебят ждет экскурсия на телеканал ОТВ

Первая репетиция спектакля Первая репетиция спектакля 

Дизайнер и поэтесса Нина РучкинаДизайнер и поэтесса Нина Ручкина

Следующее занятие: Алисы встречаются 27 
сентября в 11.00 в Кашинском центре досуга.
Все остальные актеры и их родители с до-

кументами – 4 октября в 10.40 в Кашинском 
центре досуга. В 11.00 дети отправляются в 
Екатеринбург на телеканал ОТВ.
Горячая линия – личный телефон Вероники 

Пиджаковой 8-922-207-82-22.

Результаты дополнительного кастинга

Вечер в честь 
«Рябинушки»

13 сентября уютный актовый 
зал Большеистокской сельской 
администрации собрал поклон�
ников и участников народного 
хора «Рябинушка». В ноябре 
2016 года коллектив отметит 
свое 30�летие. К такому гран�
диозному событию решили го�
товиться заранее. 

Можно с гордостью сказать 
об удивительной странице, кото'
рую вписал в летопись культуры 
Большого Истока народный хор 
«Рябинушка» и его замечатель'
ные участники. Этот день совпал 
с 75'летним юбилеем музыкаль'
ного руководителя и аккомпани'
атора хора Ивана Трофимовича 
Шилова. Талантливый бая'
нист, руководитель хора с 2006 
года. Под его руководством 
«Рябинушке» было присвоено по'
четное звание «народный хор». 

На вечере был представлен 
исторический экспонат ' песенник 
Эмилии Гавриловны Шилковой. 
В нем более 200 красивых лири'
ческих композиций. Многие из 
них в программе «Рябинушки». 
В золотой копилке хора собра'
ны песни, олицетворяющие со'
бой любовь к родному краю, к 
земле, к труженикам села. Было 
написано много музыки на слова 
разных авторов. Но одна из са'
мых любимых ' «Рябина зреет в 
сентябре».

Заведующая краеведче'
ским музеем Н. Г. Иванова и 
юные краеведы школы N5 Анна 
Обросова и Ксения Бабушкина 
приготовили презентацию, где 
рассказали об истории создания 
хора, музыкальных руководи'
телях, солистах, деятельности, 
многочисленных гастролях и до'
стижениях коллектива. 

Л. А. Пахотинских, Л. 
А.Васильева, Ф. М. Степанова, 
А. М. Плешков, Т. Н. Крутских, 
Н. Л. Хорошилова отдали люби'
мому хору по 25 с лишним лет. 
А Сысковы ' Валя «большая» и 
Валя «маленькая», так между 
собой в хоре называли жен'
щин ' стояли у истоков создания 
коллектива. 

Перелистывая старые афиши, 
которых было невероятно мно'
го, удивляешься неутомимому 
желанию этих людей работать, 
творить, удивлять. Их песни про'
должают звучать, нести радость 
людям. 

Н. Денисова, директор 
центра культуры и досуга, 

п. Большой Исток.

Рейс в 60-е
Почти завершилась садово'

огородная пора, и наши милые 
бабули и дедули заслужили 
веселый, энергичный и пози'
тивный отдых! 

Именно для них, наших лю'
бимых, Городской центр досу'
га приготовил танцевальную 
программу "Мелодии моей 
молодости: рейс в 60'е", ко'
торая состоится 25 сентября 
в 19.00. 

Цена билета 50 рублей.
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В олимпиаде зарегистри'
ровалось около 80 команд. 
Школьники до 15 лет стали 
участниками первого забега, 
а старшие школьники и сту'
денты 16'25 лет отправились 
во второй забег. Мероприятие 
прошло в рамках фестиваля 
«Осень Уральского следопы'
та», посвященного Всемирному 
дню туризма.

Квест по содержанию 
очень напомнил контрольно'
комбинированный маршрут 
детского турслета: за полтора 
часа командам предстояло 
пройти ориентирование, отве'
тить на вопросы по биологии, 
геологии, краеведению, меди'
цине. Не обошлось без провер'
ки туристских навыков: вяза'
ния узлы, установки палатки, 
разведения костра. 

Затем ребят ждал геогра'
фический диктант. Каждому 
участнику команды нужно 

было за ограниченное время 
отметить на контурной карте 
РФ географические объекты: 
моря, острова, реки, города.

Помимо основных этапов 
в рамках олимпиады прово'
дились различные мастер'
классы. Все желающие смогли 
поучаствовать в веревочные 
забавах, своими руками сма'
стерить подарки из мелочей, 
куклу'оберег или осеннюю 
композицию из цветов. Здесь 
же свои соревнования и по'
казательные выступления 
организовала Уральская фе'
дерация мас'рестлинга во 
главе с сысертчанином А. Ю. 
Казаковым.  

Организаторы оказались 
очень щедрыми на подарки. 
Каждому участнику вручали 
футболку и журнал «Уральский 
следопыт», а на этапе геология 
всем дарили коллекции мине'
ралов. Сысертская команда (С. 

Нагуманова, Н. Петровских, М. 
Костарева, В. Грибанов) в стар'
шей группе оказалась лучше 
всех и завоевала первое ме'
сто. Двуреченская команда (В. 
Иванов, Е. Ваулина, Д. Вебер, 
М. Петухова) получила диплом 
за третье место в младшей ка'
тегории. А бобровские ребята 
просто остались довольны сво'
им выступлением. 

– Мы не вышли в призеры, 
но никто не расстроился, – 
делится педагог'организатор 
УКСАП Ольга Бондарева. – 
Костер разожгли, и палатку 
на максимум баллов собрали, 
лучшими были на определении 
пород деревьев по веткам – на'
звали наиболее полные харак'
теристики. Это особенно пора'
довало, так как это специфика 
нашего образования.

17ОБРАЗОВАНИЕ

Конкурс проводился по вось'
ми номинациям, шесть из кото'
рых – домашние заготовки. Здесь 
участникам предлагалось пред'
ставить проекты по темам: «Эко'
кафе», «Растительная косметика 
и аромотерапия», «Фитодизайн 
из живых цветов, сухоцве'
тов и природного материала», 
«Архитектура умного сада», 
«Агроинновации». Детские рабо'
ты стали экспонатами выставки 
«Юннат'2015», которая прово'
дилась на базе заявившихся об'
разовательных учреждений и 
оценивалась выездным жюри. 
Театрализованные представле'
ния на тему «Агрорынок буду'
щего», и рассказы о животных 
«Друзья юннатов» составляли 
заочную часть конкурса.

Своим проектом в номинации 
«Эко'кафе» членов жюри удиви'
ли ребята из школы N1, которые 
заняли первое место. При входе 
в кафе (класс) «Цветущая саку'
ра» их ожидала шестиклассница 
Настя Хрюкалова в японском 

наряде, который ей 
сшила мама Наталья. 
Судей пригласили за 
стол, сервированный в 
японском стиле, и уго'
стили тремя националь'
ными блюдами страны 
восходящего солнца. В 
школе N16, занявшей в 
этой номинации второе 
место, жюри продегустировали 
варенье из сосновых шишек. 

Среди проектов ландшафтно'
го дизайна «Архитектура умного 
сада» первое место досталось 
ученице школы N15 Елизавете 
Коростелевой. На крыше маке'
та в виде дома красовался га'
зон, многочисленные дорожки и 
цветники. 

В конкурсе изобретений и ра'
ционализаторских предложений 
«Агроинновации» лучшим был 
признан новоипатовский проект 
(школа N19). Мария Безрукова 
продемонстрировала устройство 
капельного полива растений. 

В номинации «ЭКОкосметика» 

дети представили ароматизато'
ры, натуральные маски для ухо'
да за кожей лица, лосьоны и т.д. 

Авторы лучших работ в каж'
дой из номинаций получат гра'
моты и памятные вымпела. 

Представлять Сысертский 
округ на областной выставке 
«Юннат'2015», которая прошла 
экоцентре Дворца молодежи 10'
11 сентября, отправились воспи'
танники Центра детского техни'
ческого творчества. Наших ребят 
отметили в трех номинациях. 

За проект эко'кафе 
«Витаминка» первое место 
получила Дарья Гордеева. 
Подготовиться ей помогли Е. 

Г. Канатова (кружок «Экология 
питания») и Л. А. Моисеева (кру'
жок «Технология машинной вы'
шивки»). В их «заведении» на 
вышитых скатертях были пред'
ставлены такие блюда, что жюри 
не могло оторваться: котлетки 
в виде черепашек, витаминный 
салат из цветной капусты и слад'
кие желейные лодочки.

Третье место в номинации 
«ЭКОкосметика» привезла 
Юлия Васильченко. Вместе с 
мамой Ольгой она изготовила 
пенные шарики «Для нежных 
маминых рук». Третьими в теме 
«Агроиновации» стали Сергей 

Соколов и Всеволод Кузнецов. 
Под руководством педагогов М. 
Н. Литвиненко и М. Д. Бекурина 
(кружок «Робототехника») при'
думали и собрали кормушку для 
лошадей, которая с помощью 
механики сама подает корм 
животным.

Кроме презентации своих 
работ детей ожидало много ин'
тересного, они познакомились 
со службой России МЧС, при'
няли участие в посадке елей на 
территории экоцентра, посетили 
контактный зоопарк, а самое 
главное – приобрели новых дру'
зей на слете. 

7-8 сентября прошел традиционный 15-й фести-
валь «Юные исследователи природы», где юные 
любители природы ежегодно показывают свои 
знания и мастерство в области экологии. В этом 
году фестиваль прошел под девизом «Агрорынок 
будущего». Девять образовательных учреждений 
Сысертского округа приняли в нем участие.

19 сентября в Екатеринбурге проходила географическая олимпиада «Сталкер-
66», организованная журналом «Уральский следопыт», Русским географическим 
обществом и географо-биологическим факультетом УрГПУ. В состязании выступи-
ли семиклассники из двуреченской школы N3, старшеклассники из 23-й школы и 
студенты-второкурсники из Бобровского филиала УКСАП.

Дарья Гордеева - победительница Дарья Гордеева - победительница 
в номинации "Эко-кафе"в номинации "Эко-кафе" Ребята вместе сажали деревья в областном экоцентреРебята вместе сажали деревья в областном экоцентре

Школьники осваивают агрорынок будущего

Страницу подготовила Юлия Воротникова. 

Стали сталкерами благодаря 
«Уральскому следопыту»

Рисуем бабушек, помогаем 
и бегаем вместе с ними

Этап "Разведение костра"Этап "Разведение костра"

Мастер-класс Мастер-класс 
"Осенний букет""Осенний букет"

Некоторые школы поддержали идею проведения месячника пенсио�
неров в сентябре и организовали ряд мероприятий, посвященных по�
жилым людям. 

Так, в двуреченской школе N3 ребята 1 сентября поздравили учителей'
ветеранов, а теперь готовят рукодельные открытки. В День пожило'
го человека они навестят пенсионеров, находящихся в Двуреченском 
социально'реабилитационном отделении центра социального обслужива'
ния населения. 

В кашинской школе N8  классы вскоре отправятся на подмогу ветера'
нам своего села. Также среди ребят пройдут конкурсы рисунков и сочине'
ний о том, чем увлекаются бабушки и дедушки, какие заготовки и блюда 
умеют готовить. Желающие даже смогут принести бабушкины угощения в 
школу и поделиться ими с одноклассниками.

Очень активно ме'
сячник отмечают в 15'й 
школе. Недавно второ'
классники совершили 
трудовой десант и по'
могли по хозяйству пен'
сионерке, проживающей 
по ул. Кирова. Генриэтта 
Васильевна Пелевина 
– ветеран труда. Визит 
тимуровцев  женщину 
очень обрадовал.  

– У меня перед домом 
долго лежал опил для 
огорода, – рассказала 
Генриэтта Васильевна. – 
Одной мне было с ним не 
справиться. Ребятишки, 
как муравьи, сложили в 
ведра, вытаскали в огород. Быстрехонько управились. Не высказать слова'
ми, как я благодарна ребятишкам и их руководительнице – Ю. В. Бусиной.

Школьники поработали с удовольствием, а благодарная 75'летняя хо'
зяйка устроила своим юным помощникам чаепитие. 

15 и 17 сентября здесь же на спортивной площадке проходили сорев'
нования «Молодежь старшему поколению». В нем смогли проявить себя 
не только ребята, но взрослые. Это было очень зрелищное и веселое, а 
главное – объединяющее поколения – соревнование. Второклашки и тре'
тьеклашки показывали, какие они ловкие и быстрые. А бабушки и дедушки 
не только болели за своих внуков, но и сами с удовольствием участвова'
ли в спортивных конкурсах. Бег в мешках, творческая визитка, эстафета, 
перетягивание каната. 

Также в Тимирязевке в течение всего месяца проходит выставка 
«Бабушка рядышком с дедушкой», где представлены рисунки и фотогра'
фии. А 2 октября пройдет концерт, на который пригласят всех бабушек и 
дедушек учеников и ветеранов педагогического труда.

Юные тимуровцы 15-й школыЮные тимуровцы 15-й школы
 помогают Г. В. Пелевиной помогают Г. В. Пелевиной
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На территории всем зна�
комой турбазы «Серебряное 
копытце» 20 сентября про�
шел второй туристический 
слет работающей молоде�
жи Сысертского городского 
округа.

Посоревноваться между со'
бой в туристических навыках 
собрались 5 команд, а именно: 
завод элементов трубопроводов 
«ЗЭТ» (Б. Исток), клуб женской 
самообороны (г. Сысерть), па'
трушевский центр досуга, техни'
кум «Родник» (педагоги) и ММО 
МВД РФ «Сысертский».

Участникам предстояло испы'
тать себя на пешеходной тропе, 

подготовленной туристическим 
клубом «Рифей» и проявить свои 
таланты в творческих конкурсах.

Спортивные этапы представ'
ляли собой полосу препятствий, 
где команде нужно было на вре'
мя пройти самые разнообраз'
ные виды веревочного курса: от 
перехода по бревну и кочкам  до 
переправы через обрыв.  Лучшее 
время на тропе препятствий 
показала команда техникума 
«Родник».

Далее команды освежали 
свои знания в медицине, на вре'
мя ставили палатку, угадывали 
минералы, вязали туристские 
узлы, разжигали костер и кипя'

тили на время воду.
Сюрпризом для 

всех стал водный этап. 
Команды с огромной 
радостью плавали на 
время от берега до 
берега на катамара'
не. Задача выпала 
довольно сложная, 
ведь большие волны 
и сильный ветер вся'
чески мешали участ'
никам плавно грести, 
но наши туристы спра'
вились  на отлично. 
Лучшее время – у ко'
манды патрушевского 
центра досуга.

После спортивных 
этапов судьи оценили 
быт и блюда, приго'
товленные команда'
ми во время слета. 
Абсолютно разные па'
латочные лагеря до'
полнили кулинарные 
шедевры, созданные 
в походных условиях. 

Настоящий плов из казана, све'
жесваренный компот, овощи и 
соленья, запечённый в лучших 
традициях картофель, уха и спе'
циальный сухой паек полицей'
ского, ' все это разнообразие 
было представлено на слете. 
Самый уютный быт оказался у 
команды техникума «Родник», а 
самое «туристское» блюдо – за'
печенная картошка от завода 
элементов трубопроводов. 

Какой турист ходит в поход 
без гитары и песен? И наши не 
стали исключением. После сыт'
ного обеда команды исполни'
ли песни под гитару. Этот кон'
курс тоже оценивался судьями. 
Самую лучшую походную песню 
спела команда ММО МВД РФ 
«Сысертский».

Туристами не рождаются, ту'
ристами становятся! Участники 
слета доказали это с легкостью. 
Турслет закончился, а команды 
продолжили сидеть вокруг ко'
стра, обсуждая полученные эмо'
ции и делясь впечатлениями. 

Итоги по спортивной части:
1 место – команда патрушев'

ского центра досуга,  
2 место – команда ММО МВД 

РФ «Сысертский»,
3 место – команда Клуба жен'

ской самообороны. 
Хочется обратиться ко всем 

представителям работающей мо'
лодежи Сысертского городского 
округа. Это не первое и не по'
следнее мероприятие, которое 
мы проводим для вас. Такие со'
ревнования дадут вам большую 
закалку и сплоченную команду. 
Мы приглашаем всех к участию!

О плане мероприятий для 
работающей молодежи на 2015'

2016 год вы можете узнать, об'
ратившись в наш отдел по теле'
фону 8 (34374) 6 08 04.

Отдел по физической культу'
ре и спорту, молодежной и соци'
альной политике администрации 
Сысертского городского округа 
выражает благодарность турклу'
бу «Рифей» под руководством 

Андрея Анатольевича Горнова 
за помощь в организации и про'
ведении туристских слетов рабо'
тающей молодежи и администра'
ции СГО!

Татьяна Метелёва, 
специалист 

администрации СГО.

18 СПОРТ

ФУТБОЛ

19 сентября прошел турслет 
для работников администра�
ции округа. 

Наряду с исполнительной вла'
стью выставила свою команду и 
дума СГО. В субботу чиновники 
оторвались от должностных обя'
занностей и показали азарт и 
спортивную подготовку, и волю 
к победе. 

Переправлялись через овраг, 
пересекали болото, оказывали 
помощь пострадавшему. А еще 

пели, творили кулинарные изы'
ски, преображали лесную поляну 
в уютную туристскую стоянку.

Дума СГО нынче заняла тре'
тье место. Вторыми стала коман'
да отдела по физкультуре и спор'
ту, ну а победу второй год подряд 
выигрывает команда сельских 
глав под устрашающим названи'
ем «Террор».

Ирина Летемина.
Фото А. Маслова.

Победу вырвала 
команда «Террор»

Сильнейшие команды встретились 
в финале кубка по футболу

Туристами не рождаются, туристами становятся!

Команда ММО МВД «Сысертский» на водном этапеКоманда ММО МВД «Сысертский» на водном этапе

Команда партушевского ЦД Команда партушевского ЦД 
оказывает первую помощь оказывает первую помощь 
«пострадавшему»«пострадавшему»

Преодолеть переправу – дело нелегкоеПреодолеть переправу – дело нелегкое

Игра первого полуфинала 
между командами «Арамиль» 
' «ЗЭТ'2» закончилась со 
счетом 0:5. Встреча команд 
«Металлург» ' «Сысерть» завер'
шилась счетом 1:1. Победитель 
этой встречи определился по 
серии пенальти: здесь сво'
им мастерством отличилась 

команда «Металлург». В финале 
встретились команды «ЗЭТ'2» 
– «Металлург». Счет игры – 
0:0. Равные по силам в игре 
команды лишь в серии пеналь'
ти сумели определить лидера. 
Победителем кубка по футбо'
лу среди любительских команд 
Сысертского района в 2015 

году стала команда «ЗЭТ'2». 
Команде вручен кубок админи'
страции Сысертского городско'
го округа. 

20 сентября состоялось на'
граждение победителей первен'
ства по футболу среди любитель'
ских команд, которое проходило 
с 27 мая по 26 августа. Игры 
проводились в 2 круга. Судили 
матчи сотрудники районных 
учреждений спорта и игроки ко'
манд. Главный судья соревно'
ваний Евгений Александрович 
Шнайдер (п.Октябрьский) отме'
тил, что в этом сезоне встречи 
стали результативнее и инте'
реснее. В турнирной таблице на 
две позиции поднялись футбо'
листы «Искры» из Бобровского, 
став четвертыми. Команда 
«Сысерть» поднялась с четвер'
того на второе место. Третье 
место у команды «Металлург» 
из Двуреченска, а выиграла 
первенство сезона команда 
«ЗЭТ'1» из Большого Истока. 
Всем призерам вручены меда'
ли. Команды получили кубки от 
администрации Сысертского го'
родского округа.

Е. Пашихина, 
директор Центра развития 

спорта и туризма.

Команда «ЗЭТ�2» – победитель Кубка по футболу Команда «ЗЭТ�2» – победитель Кубка по футболу 
Сысертского городского округаСысертского городского округа

Со 2 по 20 сентября на стадионах нашего округа прош-
ли кубковые встречи за звание Победителя Сысертского 
района. Соперники каждой команды определились по 
результату турнирной таблицы первенства района, в ко-
тором принимало участие 8 команд. Финал кубка состо-
ялся 20 сентября на стадионе «Чайка» в Октябрьском. В 
финал вышли 4 команды. 
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22 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Евгений Иванович родился в 
1940 году 7 августа в Приморском 
крае. Его родители, сестра и 
старший брат были врачами, но 
он после школы сначала пошел 
работать на судостроительный 
завод г. Владивостока, затем 3 
года служил в морской авиации 
стрелком'радистом. За победу 
в соревнованиях по своей во'
инской специальности получил 
грамоту от Главнокомандующего 
Тихоокеанским флотом. 
Занимался спортом, был даже 
чемпионом по боксу в своей 
весовой категории на Дальнем 
Востоке. Еще в армии он стал 
интересоваться медицинской 
литературой, ему захотелось 
досконально изучить челове'
ческий организм, все'таки по'
бедила наследственная любовь 
к врачеванию, и он поступил 
в Свердловский медицинский 
институт, который с отличием 
окончил в 1968 году и получил 
диплом о занесении в Книгу по'
чета института. 

По распределению попал в 
Сысертскую районную больницу 
на должность хирурга и онколога. 
И началась трудовая жизнь, при'
шлось делать операции, сложные 
и не очень. Но на одном из ночных 
дежурств Евгению Ивановичу 
пришлось сдать самый трудный 
экзамен – экзамен на право на'
зываться настоящим хирургом. 
Привезли в приемное отделение 
16'летнего подростка с ножевым 
ранением в сердце. Парень ис'
текал кровью, смерть уже витала 
над ним. Времени на раздумья 
не было, и молодой хирург, еще 
год назад бывший студентом, ре'
шился на сложнейшую операцию 
без дорогостоящей аппаратуры, 
без ассистентов'профессоров. 
Потом он несколько суток не от'
ходил от своего пациента, пока 
тот не начал поправляться. 

Это только один малень'
кий эпизод из его многолет'
ней хирургической практики. 
Невозможно сосчитать, сколько 
людей прошло через его руки, 

не поддается измерению объем 
тепла и сердечности, отданного 
пациентам. Самой большой на'
градой для него был выздоравли'
вающий человек. 

Работал Евгений Иванович, 
не щадя себя. Самым важным и 
ответственным периодом в его 
жизни были 1985'1997 годы, ког'
да он был назначен главным вра'
чом Сысертской ЦРБ. Не секрет, 
что эта должность – колоссаль'
ная нагрузка и ответственность. 
Время было тяжелое, оно совпа'
ло с труднейшей экономической 
обстановкой в стране, даже ми'
зерную зарплату медики не по'
лучали по несколько месяцев. 
Евгению Ивановичу наряду с 
решением кадровых и лечебных 
проблем приходилось колесить 
по соседним областям, чтобы до'
стать медикаменты, горючее для 
скорой помощи, оформить взаи'
мозачеты  и т.д., чтобы сохра'
нить кадры, и больница выстояла 
во многом благодаря усилиям 
Писклова. 

Он был не только талант'
ливым хирургом и грамотным 
хозяйственником, он был для 
всех образцом человечности, 
помогал сотрудникам, заботил'
ся о них, делил с ними радость и 
горе. Был очень прост в общении 

и открыт для всех. Для молодых 
коллег стал отличным настав'
ником. С чем бы они к нему ни 
обращались, всегда получали 
исчерпывающий ответ и прак'
тическую помощь. Его знания, 
трудолюбие и активная жизнен'
ная позиция получили высокую 
оценку у сысертцев, и он неод'
нократно избирался депутатом 
местного Совета. Писклову не 
по нраву была кабинетная тиши'
на и неторопливый ход событий. 
Он любил чувствовать себя экс'
тренно необходимым, когда все 
свои знания и способности надо 
проявить немедленно, когда ты 
один на один с опасностью, ког'
да ты становишься спасителем и 
единственной надеждой для дру'
гого. И от тебя зависит его жизнь 
и судьба. С 1998 по 2003 годы 
Писклов руководил Арамильской 
городской больницей.

Не только одной работой жил 
Евгений Иванович. Когда удава'
лось оторваться от дел, он любил 
побродить с охотничьим ружьем 
по окрестным лесам. На его 
скромной даче везде чувствует'
ся крепкая рука хозяина, он все 
делал сам, любил землю и умел 
на ней трудиться.

Евгений Иванович прожил 
яркую, интересную жизнь, был 

прекрасным семьянином, лю'
бящим мужем. Вместе с женой 
Софьей Ивановной, тоже вра'
чом, они воспитали замечатель'
ных сына и дочь. Трое внуков 
очень любили своего деда, кото'
рый был для них добрым совет'
чиком и другом.

Мы выражаем глубокое ис'
креннее соболезнование всем 
родным и близким Евгения 
Ивановича в связи с постигшей 
их тяжелой утратой. В нашей па'
мяти он навсегда останется свет'
лым и порядочным человеком.

Профсоюзный комитет и Совет 
ветеранов Сысертской ЦРБ.

Однажды выбранной дорогой

Хороший воспитатель 
творит чудеса

Детский сад – это пер'
вая социальная школа 
для малышей, и их на'
ставник с особым трепе'
том и теплотой относится 
к каждому в эти важные 
для них дни взросления. 
Хотим отметить  высокий 
профессионализм, чут'
кое отношение к детям, 
заботу, внимание, инди'
видуальный подход к каж'
дому ребенку, доброту и 
теплоту. 

Воспитательный про'
цесс организован таким 
образом, что учитыва'
ются все мелочи повсед'
невной жизни в семье и 
в коллективе. Дети с ра'
достью идут в сад, потому 
что там их встретит лю'
бимый воспитатель, с которым легко, инте'
ресно и можно поделиться своими детски'
ми секретами. В группе царит комфортная, 
теплая обстановка, благодаря пониманию 
и равноправию. 

Наталья Владимировна стремится сфор'
мировать из каждого полноценную лич'
ность, призывает быть честными, добрыми, 
открытыми и заботливыми. Она учит ма'
лышей дружить и уважать друг друга, тво'
рить и фантазировать, ценить прекрасное, 
любить свою семью и свою Землю. Знание 
психологии ребенка, постоянное самораз'
витие просто необходимы в профессии 
воспитателя. 

Наша Наталья Владимировна проводит с 
детьми очень интересные занятия, стараясь 
занять их различными видами деятельности 
и обеспечить ребенку разностороннее раз'
витие. Наши детки с радостью показывают 

свои поделки, с интересом дома повторяют 
сделанное. Шаг за шагом, под чутким ру'
ководством Натальи Владимировны наши 
дети познают окружающий мир, радость 
дружбы, творчества, самостоятельной ра'
боты, постоянно расширяя собственные 
возможности. 

Мы полностью доверяем воспитателю, 
ведь, оставляя своих чад практически на 
весь день, родителю очень важно знать, 
что они в надежных руках. И мы спокойны 
за жизнь и безопасность наших деток. Ведь 
рядом с ними настоящий профессионал. 
Мы искренне благодарны Н. В. Ветлугиной 
и считаем, что нам очень с ней повезло!

Костаревы, Сабуровы, 
Мурашовы, Пичуговы и другие родители 

воспитанников группы «Петушок» 
детсада N14, г. Сысерть.

К сожалению, время неумолимо. Несколько дней на-
зад мы проводили в последний путь Евгения Ивановича 
Писклова, хирурга, бывшего главного врача нашей район-
ной и Арамильской городской больниц, уважаемого, заме-
чательного человека, чье имя хорошо знакомо сысертцам 
старшего и среднего поколения. 

В преддверии Дня воспитателя мы хотим рассказать о Наталье 
Владимировне Ветлугиной. Мы, родители малышей, посещающих детсад 
N14, группу «Петушок», от всей души выражаем огромную благодарность на-
шему замечательному педагогу.  

' организована уборка придомовой 
территории дворником;

' организовано аварийное прикры'
тие, производится своевременное 
устранение аварий на системах водо'
снабжения, канализации, теплоснабже'
ния, электроснабжения;

' ведется работа с должниками;
' оказываются услуги паспортного 

стола;
' содержится внутридомовое инже'

нерное оборудование;
' содержатся места общего 

пользования;
' обслуживается внутридомовое га'

зовое оборудование;
' содержатся конструктивные эле'

менты (осмотры, обслуживание, мел'
кий непредвиденный ремонт). Сюда 
относятся козырьки над подъездами и 
крылечки, которых нет. На их замену 
(обустройство) средства не заложены. 
Для справки: в тарифе (11,40 руб.) на 
содержание конструктивных элемен&
тов предусмотрено всего 1,80 руб. с 
1 кв. метра. С января по август 2015 
года на данные нужды по дому начис&
лено 5549,76 руб., а собрано – всего 
1480,30 руб. 

Вопрос о большой луже во дворе 
задан не по адресу. Обратиться с ним 
следует в отдел капитального строи'
тельства администрации СГО, который 
курирует благоустройство дворов.  

Мы обслуживаем общее имущество, 
и вполне логично, что при выполнении 
работ ориентировеумся на объем посту'
пивших денежных средств. Тем време'
нем, финансовая дисциплина жильцов 
данной пятиэтажки оставляет желать 
лучшего: ежемесячно по дому начисля'
ется 35 148,48 рублей, а оплачивается 
собственниками порядка 50%. О каком 
ремонте в подъезде может идти речь? 
За чей счет он будет проведен? Мы не 
скрываем, сколько тратим денег на об'
служивание того или иного дома, и гото'
вы предоставлять отчет ежемесячно. 

И все'таки пора вспомнить, кто явля'
ется хозяином вашего дома. Договоры 

между нами и собственниками заклю'
чены на год. Это значит, что за месяц 
до его окончания собственники могут 
перейти в другую УК или вообще из'
менить способ управления, в односто'
роннем порядке расторгнув договор. 
Считаете, что оплаченных вами средств 
достаточно для создания «конфетки»? 
Значит, нужно взяться самим и попро'
бовать организовать ТСЖ. Вы изнутри 
увидите, как начислять платежи, затем 
их собирать, работать с должниками, 
оплачивать работу председателя, бух'
галтера, дворника, электрика, сантех'
ника, при этом производить закуп не'
обходимых материалов для ремонтов и 
в случае аварий и т.п. Останутся ли у 
вас деньги на ремонт подъездов? 

Зайдя в магазин, выбираешь покуп'
ки на ту сумму, которую можешь по'
тратить, и без денег ничего не купишь, 
как бы ни хотелось. Так и в сфере ЖКХ. 
Мы выполняем свои обязательства в 
рамках договора. А все дополнитель'
ные услуги подразумевают дополни'
тельные средства. К слову, тариф 11,40 
руб. с 1 кв. метра – самый низкий по 
Свердловской области. Он не индек'
сировался в течение нескольких лет. 
Немногие понимают: нельзя требовать 
чего'то заоблачного, оставаясь на ми'
нимальном тарифе. Многие многоквар'
тирники в Сысерти уже сегодня превра'
щаются в «конфетку» силами жильцов. 
Например, говорят: нам нужно мытье 
подъездов, почтовые ящики, скамей'
ки, урны и многое другое. Выходим на 
собрание, обследуем, считаем, пред'
лагаем к рассмотрению, определяем 
совместно с собственниками варианты 
оплаты, голосуем, включаем в квитан'
ции и через некоторое время приступа'
ем к работе. Во времена хозрасчета и 
сложной экономической ситуации наде'
яться на манну небесную и бесплатные 
бонусы бессмысленно. 

Н. В. Гетманец, 
генеральный директор 

ООО УК «ЖКХ «Сысерть».

Платя по минимуму, не требуйте 
максимум
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КОРОТКО

Требуются ВОДИТЕЛИ 
категории «Б» на арендные 
машины и с личным транс-

портом. А также диспетчер, 
подготовщик к покраске. 

Тел. 8-963-034-93-54.

 НА ЗАМЕТКУ

РЕСТАВРАЦИЯ, 
РЕМОНТ, 

ПЕРЕТЯЖКА 
МЕБЕЛИ.

8-906-802-87-77

ПАНСИОНАТ в Сысерти 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 
Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

Ремонт 
холодильников 

НА ДОМУ, БЕЗ ВЫХОДНЫХ,
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ. 
Скидка пенсионерам.

Тел. 8-922-211-40-98

Установка 
спутниковых антенн 

Триколор, Телекарта. 
Обмен рессиверов на уральское время.

 Тел.: 8-912-28-16-967
8-932-612-00-35

ЮРИСТ 
по земельным спорам 

Терентьева Е. Л. 
Здание «Связьинформ», 

офис 212. 
Тел. 8-912-615-33-44.

Ремонт холодильников 
и стиральных машин 

НА ДОМУ. 
Сысертский район. 

Без выходных. 
Тел. 8-922-177-82-84, 

8-909-008-96-11.

ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      ТРЕБУЮТСЯ      

ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ 
ОХРАННИК 

в группу ГБР, 4-5 разряд. 
Возраст 22-40 лет.

ТЕХНИК-
МОНТАЖНИК ОПС. 
Наличие категории «В». 
Тел. 8-922-125-07-07.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

на дому. Низкие цены. 
Качество. Дается гарантия.

ЗАПРАВКА АВТОМОБИЛЬНЫХ 
КОНДИЦИОНЕРОВ.

Тел. 8-904-38-69-819, 
6-01-52.

«Рембыттехника», Сысерть, 
ул. Красноармейская, 44.

В Похоронный Дом требует'
ся НОЧНОЙ АДМИНИСТРАТОР. 
Молодой человек 22'30 лет. В/о или 
с/о. Желание работать с людьми.
Грамотная речь. Ответственность. 
Доброжелательность. Не куря'
щий. График неделя через неделю. 
Официальное трудоустройство. З/п по 
собеседованию. Тел. 8'912'603'43'00.

Требуется 

ВОДИТЕЛЬ 
на доставку обедов. 

Подробности по тел. 
8-922-150-46-50.

Требуется продавец 
разливного пива 

и повар на японскую 
кухню 

(суши и роллы). 
Тел. 8-922-150-46-50.

Строительной организации 
требуются: 
Инженер ПТО, 2 человека. З/п 
25-30 тыс. руб. Монтажники 
технологических трубопрово-
дов, 12 человек. З/п 30-50 тыс. 
руб. Разнорабочие – 118 р./
час. Тел. 8-932-11-79-98.

Попробуйте себя  в роли 
РЕКЛАМНОГО АГЕНТА газеты «Маяк». 

Присылайте резюме по адресу 
letemina_irina@mail.ru

КАФЕ «АВТОЛАНЧ»
Адрес: 20 км. от с. Щелкун

В связи с открытием приглашает на работу:
- заместителя управляющего кафе - график 2/2
- поваров - график 1/2
- кассиров - график 1/2
- официантов на линию раздачи  - график 1/2
- уборщиц - график 1/2
Условия: доставка транспортом компании из с. 

Щелкун, с. Никольское. 

Тел. 8 922 711 24 29, 8 922 727 10 55.

В связи с предстоящим 
открытием 

физкультурно-
оздоровительного 

комплекса 
в Сысерти требуются 

инструктора-
спасатели. 

Возможно обучение 
за счет организации. 
Обращаться по тел.: 

8-912-62-71-329.

Уже три года в г. Сысерть су�
ществует клуб оздоровительного 
УШУ. Основная цель занятий в 
клубе – всестороннее оздоровле�
ние организма. 

Тренировки включают в себя как 
традиционные техники УШУ (тайцзи'
цюань, цигун, саньда), так и специаль'
но адаптированные тренировочные 
программы для общего укрепления организма и подготовки к 
дальнейшим занятиям УШУ (суставная гимнастика, растяжки, 
приемы самомассажа и массажа и т.д.).

Клуб является одним из подразделений Урало'Сибирской фе'
дерации УШУ. Федерация существует с 1987 года и имеет пред'
ставительства более чем в 15 городах России и Свердловской 
области.  Члены федерации выступают на различных россий'
ских и международных соревнованиях. Активно развивается 
УШУ для детей. Наряду со спортом, в федерации делается ак'
цент на собственно оздоровительных практиках УШУ, широко 
представленных в клубе.

Клуб оздоровительного УШУ в г. Сысерть проводит занятия 
пока только со взрослыми. Двери клуба открыты для всех же'
лающих. На тренировках учитывается возрастная специфика и 
уровень физической подготовки. После консультации вам по'
рекомендуют тренировочные программы и помогут подобрать 
соответствующую нагрузку. 

Занятия проводятся в ГЦД им. Романенко.   
Записаться, а также узнать расписание и подробно�

сти можно по тел.  8 (961) 762 71 93. 

Приглашаем в клуб здоровых людей!

У пожарных работа не только сложная, но и нервная – в любую 
минуту может поступить тревожный вызов, и нужно будет идти в 
бой с огненной стихией. И, к сожалению, никто не может гаранти�
ровать, что с пожара все вернутся живые и здоровые.

Может, поэтому среди пожарных так много верующих – легче идти 
в огонь, имея духовную поддержку. Есть у них и своя икона – Божья 
Матерь «Неопалимая Купина», ее можно увидеть и дома, и на рабо'
чем месте. 

17 сентября  в храме Симеона и Анны прошла торжественная 
служба  для сотрудников 24 отряда ФПС и отдела надзорной деятель'
ности, посвященная празднику иконы «Неопалимая Купина». После 
проведения молебна служители храма поздравили пожарных с этим 
праздником и поблагодарили за службу, в ответ начальник 112 по'
жарной части Антон Клепалов вручил  священнослужителям  благо'
дарственное письмо.

Пожарные пришли не «с пустыми руками»: узнав, что в храме 
проводится  благотворительная акция по варке яблочного варенья 
для  пациентов  Щелкунского психоневрологического интерната, они 
передали на кухню храма два ведра яблок.

Е. Круглякова, инженер 24 ОФПС.

Пожарные помолились 
иконе "Неопалимая Купина"

В период с 14 по 18 сентября 
в Сысертском районе проходит 
оперативно�профилактическое 
мероприятие «Должник».

Если у вас имеются долги 
перед государством, просим вас 
добровольно и своевременно 
оплатить погасить его по указан'
ным реквизитам:

Получатель: УФК ПО 
Свердловской области (Фин. 
Управление МО Сыс. р'н)

ИНН   6652005059
КПП 665201001
ОКТМО 65722000
Номер счета платежа  

40101810500000010010
Наименование банка: 

ГРКЦ ГУ Банка России по 
Свердловской области

БИК  046577001
КБК 188 116 90040046000140 
ст. ______ КоАП N _______
Наименование платежа: 

Адм. штрафы МО МВД РФ 
«Сысертский».

По всем вопросам вы можете 
обратиться по телефону 8(34374) 
6'83'49, или по адресу г. Сысерть 
ул. Тимирязева, 60, кабинет N7.

Е. Кадочникова, старший 
инспектор группы ИАЗ.

Оплати штраф

На сайте 
www.34374.info 
(внизу на главной 

странице)
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 ИНДЕКС 53858.  
 Цена свободная

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

КРОВЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫ 

Опытная бригада. 
Любой материал. 

Тел. 8-908-917-96-07

ООО  «Служба похорон» 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОН

в г. Сысерть 
и Сысертском районе.

•Перевозка усопшего в морг

КРУГЛОСУТОЧНО 
8-919-365-99-17 (консультация). 

•Облачение тела, макияж. 
•Копка могил, погребение. 

•Предоставление 
катафалка, автобуса. 
•Продажа ритуальных 

принадлежностей.
•Зал прощания.

ПАМЯТНИКИ
гранит, габро, мрамор.

Установка.

г. Сысерть, ул. Декабристов 
(возле кладбища у гаражей). 

Тел. 8-922-20-11-789.

БУРЕНИЕ И РЕМОНТ 
СКВАЖИН

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 
8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

Бурение, ремонт,
оборудование 

СКВАЖИН НА ВОДУ
Опыт. Качество. 

Гарантия.
8-912-63-00-169

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, скала, 
дресва, торф, навоз, 

чернозем, бут. камень.

Тел. 8-904-982-39-49.

Тел. 8-912-261-02-18.

КАМАЗКАМАЗ  
ДОСТАВКАДОСТАВКА

от 1 куб. м до 10 куб. мот 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебеньПесок,  отсев, щебень
скала. скала. 

Навоз. Навоз. 

Вывоз мусора.Вывоз мусора.

ДОСТАВКА КАМАЗ
Щебень, отсев, песок, дресва, 
керамзит, скальный грунт, 
навоз, перегной, торф, чер&
нозем, опил, вывоз мусора. 

Тел. 8�906�807�26�84,
 8�922�215�87�30. 

ДОСТАВКА. 
Щебень, отсев, скала, торф, 

навоз, чернозем, дресва. 
Услуги МАНИПУЛЯТОРА.

Тел. 8-912-622-68-98.

Щебень, песок, 
отсев, 

вывоз мусора. 
Вывоз ЖБО.

Тел. 8-952-142-49-61.

Вывоз ЖБО, 
5-9 куб. м.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
КРУГЛОСУТОЧНО

8-922-223-62-64
8-909-022-04-00

У магазина 

«ПАМЯТНИКИ» 
НОВЫЙ АДРЕС:

ул. Декабристов, 86
(рядом с центральным 
входом на кладбище)

В ПРОДАЖЕ 
БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 

ПАМЯТНИКОВ, 
установка, доставка, гравировка.

Цены 2014 г. - от производителя 

Пенсионерам скидка 5% 
Тел. 8-922-228-42-80. 

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

Заборы из профнастила, 
ворота, сейф-двери, 
решетки, лестницы, 

навесы 
из поликарбоната.  

Тел. 8-908-925-84-51.

ЗАБОРЫ И ВОРОТА 
ИЗ ПРОФНАСТИЛА.

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ
КОНСТРУКЦИИ 

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

Сантех. работы.
Монтаж

Ванных кабинок, 
унитазов.

Разводка труб.
Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

ВЫВОЗ 
ЖИДКИХ 

БЫТОВЫХ ОТХОДОВ
8-922-124-78-51 
8-961-776-22-93

ДОСТАВКА
Навоз, торф, чернозем, 

глина, отсев, щебень, 
дресва, бутовый камень, 

песок речной.
Тел. 8-922-227-31-68.

ДОСТАВКА
ГАЗ, Камаз от 3-12 куб.

Щебень, отсев, 
дресва, чернозем, 

перегной.
8-922-22-87-350.

Реклама на сайте  «Маяка» Реклама на сайте  «Маяка» www.34374.info.  Пишите: Пишите: letemina_irina@mail.ru

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ  

ДРОВАДРОВА  
КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. 
Тракторная телега – 3000 руб. Тракторная телега – 3000 руб. 

ДОЛГОТЬЕ.  ДОЛГОТЬЕ.  ЛЕСОВОЗ  - ЛЕСОВОЗ  - 10000 руб.10000 руб.

Тел. 8-922-208-55-16. Тел. 8-922-208-55-16. 

ДОСТАВКА
Навоз, торф, 

чернозем, перегной, 
речной песок. 
4-8-12 кубов. 

Тел. 8-912-249-31-95.

Щебень, отсев, песок, 
скальный грунт, 

плодородная земля, 
перегной.

ВЫВОЗ МУСОРА.
8 922�196�10�29
8 922�111�13�63

БУРЕНИЕ  СКВАЖИН
 В ЛЮБОМ МЕСТЕ 

малогабаритной установкой под ключ
ГАРАНТИЯ        РАССРОЧКА       СКИДКИ

8-904-810-21-32

Доставка 
КАМАЗ-САМОСВАЛ

Щебень, отсев, песок, 
скала, навоз, чернозем, 
перегной, торф, керамзит, 

опил. Вывоз мусора. 
8-922-117-50-99.

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 
БЫТОВЫХ ОТХОДОВ. 

НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 
10 куб. м./1300 руб. 

Тел. 8-963-039-65-68.

Стеклопластиковая 

АРМАТУРА 
от производителя. 

ОСЕННИЕ 
СКИДКИ

Тел.: 8-902-804-02-24, 
8-922-196-10-29.

Лучшие цены 
на сыпучие 
материалы. 

Скала, 
отсев, 

щебень и др. 

Тел. 
8-905-803-02-24.

Такси 
«Экипаж»

Старый экипаж, 
НОВЫЕ МАШИНЫ. 

Водители 
– ПРОФЕССИОНАЛЫ.

8-953-826-60-40, 
7-34-04.

Поездка по Сысерти 
от 80 руб. 

Каждая 6-я поездка 
БЕСПЛАТНО.

ПРОКАТ 

электробензоинструмента

Тел. 8-932-12-56-969.

ДРОВА КОЛОТЫЕ. 
Береза, сухарник. 
Газель – 3 000 руб. 
Газон – 6 000 руб. 

Доставка бесплатно. 
Тел. 8-900-197-17-64.

irina@mail ru

Здесь может Здесь может 
быть ваша быть ваша 
реклама!реклама!
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Сервисный центрСервисный центр  

««ТЕПЛОСЫСЕРТЬТЕПЛОСЫСЕРТЬ»»
ПРОДАЖА, МОНТАЖ, ГАРАНТИЙНЫЙ РЕМОНТ 

ОТОПИТЕЛЬНОГО ОБОРУДОВАНИЯ

Тел. 8-922-60-48-102, 6-15-20.Тел. 8-922-60-48-102, 6-15-20.
г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 73 А.г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 73 А.

КУЛЬТУРА. РЕКЛАМА

РЕКЛАМА

ПЛАСТИКОВЫЕ 
ОКНАОКНА

ИП Трошков М. С.

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

100% оплата 100% оплата 
после после 

монтажамонтажа
- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 
3 ДНЯ

- БЕСПРОЦЕНТНАЯ 
РАССРОЧКА

Новый сервис 
на сайте «Маяка» - 
объявления 
по интернету

Частные объявления 
вы можете подать в га�
зету «Маяк» и на сайт 
через интернет, где бы 
ни находились.

Для этого нужно зайти 
на наш сайт   www.34374.
info, нажать красную 
кнопку «подать объявле'
ние» в правом верхнем 
углу главной страницы 
сайта.

Все подробности там 
указаны. Оплату объяв'
ления можно произвести 
как через Яндекс. Деньги, 
так и с вашей банковской 
карты. 

На сайте объявление 
появится мгновенно и 
будет доступно пользо'
вателям сайта в течение 
месяца. В газете его по'
местят в номер, который 
на момент подачи гото'
вится к печати (газета вы'
ходит по средам). Быстро, 
удобно, недорого.

17 сентября в КСК «Белая 
лошадь» завершился пятид�
невный загородный этап об�
ластного конурса «Семья года�
2015». Сысертский городской 
округ представляли Боталовы 
из Большого Истока. 

Алексей Михайлович, Дина 
Нургалиевна, Кирилл, Андрей и 
Ангелина стали победителями 
районного этапа конкурса, по'
том одержали победу на уровне 

Южного управленческого окру'
га. Самым ответственным ста'
ло выступление на областном 
конкурсе. 

Боталовы – семья спортивная. 
Алексей Михайлович – чемпион 
России по регболу, мастер спор'
та по вольной борьбе. Старший 
сын Кирилл принят в школу 
Олимпийского резерва. У него 
– золотой значок ГТО. От брата 
не отстает и младшая Ангелина: 

она тоже недавно получила такой 
значок. Средний сын, Андрей, за'
нимается вольной борьбой и пла'
ванием, играет в шахматы. Мама, 
Дина Нургалиевна, хранит семей'
ный очаг и создает уют в доме.

12 семей (а это 24 взрослых и 
45 детей!) со всей Свердловской 
области на 5 дней выехали за'
город, чтобы побороться за 
почетное звание «Семья года'
2015». Их ждали спортивные 

соревнования (кто проведет са'
мую заводную зарядку утром?), 
семейные эстафеты, состязания 
на лучшее исполнение песни, 
мастер'классы по мыловарению, 
оформление портретов своих ба'
бушек и дедушек – героев ВОВ. 
Мамы и папы, мальчишки и дев'
чонки играли в боулинг, катались 
на лошадях, самокатах, велоси'
педах, гуляли и просто весело 
проводили время. Поэтому, ког'
да настала пора прощаться, все 
немного загрустили.

Дина Нургалиевна Боталова 
говорит:

' Этот конкурс нас еще боль'
ше сплотил. Наши дети не только 
друг к другу стали по'другому от'
носиться. Очень важно любить 
тех людей, которые рядом. Я 
всегда прошу об этом. Они по'
могали самым маленьким: кого'
то покормить, с кем'то в зоопарк 
сходить. Мне было приятно смо'
треть со стороны, как за эти пять 
дней они научились заботиться о 

близких.
9 семей, включая Боталовых, 

наградил дипломами и призами 
министр социальной политики 
Свердловской области Андрей 
Злоказов. 

' Обычно на таких конкурсах 
очень ярко проявляют себя дети 
и мамы. Но вы посмотрите, ка'
кие достойные у нас в этом году 
подобрались отцы! Вы – самые 
классные! Я восхищен!

Три семьи – Бызовы из 
Тугулыма, Колесниковы из 
Новоуральска и Кичигины из 
Артей подарков не получили. 
Они стали финалистами област'
ного конкурса «Семья года'
2015». Как распределились меж'
ду ними призовые места, станет 
известно только в конце ноября, 
на финальном этапе конкурса. 
Он пройдет в екатеринбургском 
Театре Эстрады.

Мария Сорокина.
Фото автора.

Семейные каникулы
Боталовы из Большого Истока оказались в числе финалистов областного конкурса
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АВТОШКОЛА 
«ЭКСТРА ПЛЮС»

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на курсы водителей ТС кат «В»

ДЛЯ КУРСАНТОВ НАШЕЙ АВТОШКОЛЫ  ДЛЯ КУРСАНТОВ НАШЕЙ АВТОШКОЛЫ  
БЕСПЛАТНЫЙБЕСПЛАТНЫЙ АВТОДРОМ!!! АВТОДРОМ!!!
ОБУЧЕНИЕ ПО НОВЫМ ПРОГРАММАМ
Стоимость обучения - 19 т. р. (без бензина)

г. Сысерть, ул. Быкова, 28. Тел.: 6-88-48, 8-906-812-69-89
с. Щелкун, ул. Ленина, 146. Тел. 8-912-042-84-05
п. Октябрьский, тел. 8-922-140-99-05.

Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»    

ЗАКУПАЕТ ЛОМ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ ЗАКУПАЕТ ЛОМ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ 
ПО ВЫСОКИМ ЦЕНАМПО ВЫСОКИМ ЦЕНАМ

При себе иметь паспорт РФ.

АДРЕС:АДРЕС: г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б.  г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б. 
  Тел. 8-965-54-000-53.Тел. 8-965-54-000-53.  

РЕЖИМ РАБОТЫ:РЕЖИМ РАБОТЫ:  
пн. - чт.  с 8.00 до 16.40, пт. с 8.00 до 15.40. Обед с 12.00 до 13.00.пн. - чт.  с 8.00 до 16.40, пт. с 8.00 до 15.40. Обед с 12.00 до 13.00.

Сб. - вс. - выходной.Сб. - вс. - выходной.

Заключение ГИБДД  есть!Заключение ГИБДД  есть!
NИ65761 от 24.03.15 г.NИ65761 от 24.03.15 г.

Автодром БЕСПЛАТНЫЙ.Автодром БЕСПЛАТНЫЙ.

ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР 
в группу ВТС  категории «В».в группу ВТС  категории «В».

  г. Сысерть,г. Сысерть,  
ул. Коммуны, 39а, ул. Коммуны, 39а, 

Продолжается набор Продолжается набор 
в группу в группу 

п. Двуреченск, п. Двуреченск, 
ул. Клубная, 12, ДК ул. Клубная, 12, ДК 

Занятия  - вт., чт.  с  18.00.Занятия  - вт., чт.  с  18.00.
с. Щелкун –с. Щелкун –  

ул. Гагарина, 21.ул. Гагарина, 21.
 Занятия  - в  сб., вс.  с  9.00. Занятия  - в  сб., вс.  с  9.00.

п. Октябрьский, п. Октябрьский, 
Занятия  - в  сб., вс.  с  8.00.Занятия  - в  сб., вс.  с  8.00.

п. Бобровский,п. Бобровский,  
ул. Демина, 39а, ул. Демина, 39а, 

Занятия  - в  сб., вс.  с  10.00.Занятия  - в  сб., вс.  с  10.00.
Оплата в рассрочку. Оплата в рассрочку. 

Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.
 wwwwww..motorsgo.rmotorsgo.ruu    

ВНИМАНИЕ, ПОДПИСКА!
Продолжается подписка на газету «Маяк» на 2016 год 

 Во-первых, вы можете выписать газету БЕЗ ДОСТАВКИ (с получением в редакции).  
Стоимость на первое полугодие – 306 рублей. Если выписываете сразу на весь год – 
588 рублей.

 Во-вторых, наши общественные распространители оформят вам подписку прямо 
на дому. До 29 октября проходит ЛЬГОТНАЯ подписка – 408 рублей. Стоимость основной 
подписки – с 30 октября – 450 рублей. Подписка на весь год обойдется в 744 рубля.

 В-третьих, предлагаем объединяться и оформлять коллективную подписку на 
предприятия. Мы будем доставлять газету по средам на проходную, если найдется не 
менее 5 желающих. Стоимость на полугодие – 408 рублей, на год -744 рубля.

Об условиях почтовой подписки и ценах на нее мы сообщим позднее. 

 К сожалению, общественные распространители у нас есть не везде. Поэтому пригла-
шаем неравнодушных людей к сотрудничеству. Важно понимать, что задача общественно-
го распространителя – не просто выписать газету, а весь год ее добросовестно доставлять. 
Если вы готовы взять на себя такую ответственность – будем рады! Звоните по телефону 
6-85-74.

В воскресенье несколь�
ко тысяч человек, живущих в 
Сысерти и в соседних поселках 
внезапно остались без света: 
из�за аварии электричество от�
ключилось около 16:00.

– Поступило сообщение о тех'
нологическом нарушении на 2'х 
линиях 110 Кв. В результате чего 
нарушено электроснабжение в 
нескольких населенных пунктах, 
– сообщили в пресс'службе МЧС 
по Свердловской области.

На место аварии выехали со'
трудники МЧС. Ремонтным бри'
гадам потребовалось чуть более 
часа, чтобы оперативно решить 
возникшую проблему.

Электричество было отключе'
но в поселке Каменка, в поселке 
Черданцево, частично в самой 
Сысерти. Всего без света были 
около 8 тысяч человек. В МЧС 
подчеркнули, что уже к вечеру 
электроснабжение всех этих на'
селенных пунктов было восста'
новлено в полном объёме.

К кашинцам едет 
помощник прокурора

23 сентября с 10 до 13 часов в помещении адми-
нистрации села Кашино пройдет выездной прием 
граждан по вопросам нарушения закона. Принимать 
жалобы, заявления и отвечать на вопросы посе-
тителей будет помощник прокурора Александр 
Валентинович Кушманцев.  

фирма "ЕЛЕНА" (г. Самара) проводит 
выставку-продажувыставку-продажу

ПАЛЬТО, КУРТОК, ПУХОВИКОВ!!! ПАЛЬТО, КУРТОК, ПУХОВИКОВ!!! 
ВНИМАНИЕ: меняем ваше старое ВНИМАНИЕ: меняем ваше старое 

пальто или куртку на наше новое пальто 
(СКИДКИ при покупке до 2000 р.) (СКИДКИ при покупке до 2000 р.) 

БОЛЬШОЙ ВЫБОР ПАЛЬТО И КУРТОК  
от 1100-3000 р.от 1100-3000 р.

тото

К  К 

Без света сидели 
8 тысяч человек


